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ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ Россия и зарубежье

Есть желание
и потенциал

Это мероприятие, открыл ко�
торое заместитель главы адми�
нистрации области � начальник
Главного управления по про�
мышленности, транспорту, свя�
зи и инновациям Вячеслав Клей�
менов, проводится при поддер�
жке Роспрома, Роскосмоса,
Минтранса Российской Федера�
ции, а также Центрального ин�
ститута авиационного машино�
строения.

Ее участники, представляю�
щие более 30 предприятий и
организаций авиационной от�
расли страны, обменяются опы�
том, рассмотрят вопросы укреп�
ления организационных, научно�
технических и производственно�
технологических связей.

Авиационная отрасль, как и
промышленность России в це�
лом, переживает сейчас непро�
стые времена. Переход к рыноч�
ным отношениям стал серьез�
ным испытанием для многих

Вчера на базе Воронежского механического завода
открылась отраслевая научно3практическая конференция,
посвященная развитию производства авиационных
поршневых двигателей для авиации общего назначения.

предприятий отрасли, и далеко
не все из них эти испытания вы�
держали. Тем не менее, пред�
приятия Воронежа (ВАСО, ФГУП
«ВМЗ») сохранили потенциал и
желание работать в области ма�
лой авиации или, как ее еще
иногда называют, авиации об�
щего назначения.

К примеру, Воронежский ме�
ханический завод обладает пол�
ным технологическим циклом по
производству авиационных пор�
шневых двигателей. Однако су�
ществующие государственные
программы, к сожалению, не
предусматривают никаких мер
по сохранению и возрождению
малой авиации. Формирование
концепции развития авиации
общего назначения � главная
задача отраслевой конферен�
ции, которая сегодня завершит
работу.

Игорь НЕЧУГОВСКИЙ.

Указами Президента Российской Федерации двое воронеж3
цев награждены государственными наградами Российской
Федерации.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

За большой вклад в создание, производство и эксплуатацию ра�
кетно�космической техники и многолетний добросовестный труд
медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени награж�
ден КУЧИН Анатолий Петрович – главный конструктор по серии
ОАО «Конструкторское бюро химавтоматики».

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю добросовестную
работу также медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II
степени награжден САВИНКОВ Юрий Андреевич – заместитель
главы администрации Воронежской области.

На еженедельной планерке в администрации Во�
ронежской области обсуждался актуальный на сегод�
ня вопрос – подготовка к реализации Закона № 131.
С  1 января 2006 года Закон, регулирующий местное
самоуправление, должен вступить в силу, и тогда
каждое из 535 муниципальных образований будет
иметь свой бюджет, заниматься налогами на землю,
на имущество. Сейчас в Нижнедевицком и Каширс�
ком районах работает пилотный проект этого Зако�
на, позволяющий справиться с проблемами, кото�
рые тормозят   механизм  его действия. Нерешенных
вопросов еще немало.

Напомним: выступая на заседании Правительства
РФ, глава администрации нашей области Владимир
Кулаков обратил внимание членов Правительства
на эти проблемы, которые пока еще можно решить.
Но если за них не браться, то социальные послед�
ствия нового Закона будут непредсказуемыми.

Обсуждалась на еженедельном совещании и под�
готовка к зиме. Пока упор сделан на собственные
ресурсы, поскольку вопрос о выделении федераль�
ных средств  все еще находится  в стадии решения.

Глава администрации области Владимир Кулаков
назвал привычку к выплате заработной платы  в
«конвертах» исторически сложившейся  болезнью,
лечить которую нужно незамедлительно и эффектив�
но. В Лискинском районе в I квартале 2005 года
налог на доходы физических лиц, выплаченный инди�
видуальными предпринимателями, составил 50 про�
центов налогов, собранных за весь 2004 год. Такие
результаты дают проверки, проводимые специалис�
тами Главного управления по развитию предприни�
мательства и потребительского рынка. Сейчас такие
проверки будут проводиться на всех предприятиях
малого и среднего бизнеса, вольно трактующих нало�
говое законодательство.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

На планерке
у губернатора

Нововоронежская АЭС остается главным
источником электрической энергии для нужд
Воронежской области. Всего на нововоронежс3
кой площадке более чем за сорокалетний
период построено пять энергоблоков с водо3
водяными энергетическими реакторами
(ВВЭР). Свое 253летие с момента пуска в
эксплуатацию энергоблок № 5 отмечает,
находясь в режиме затянувшегося ремонта.

На пресс�конференции в Нововоронеже прозвучала
главная цифра, характеризующая работу атомщиков
энергоблока № 5, – 130,4 млрд. кВт. час электроэнер�
гии. В свете недавнего электрошока в Москве и ряде
других городов актуален вопрос надежности станции. В
целом, безопасность всех энергоблоков руководством
оценивается как приемлемой, а в случае (не дай Бог!)
потери внешних источников питания подключаются не�
сколько источников аварийного питания.

В 2004 году в ходе проведения планово�предупреди�
тельного ремонта во время планового контроля метал�
ла верхнего блока реактора энергоблока № 5 был обна�
ружен дефект приварки патрубков СУЗ. Было принято
решение о замене всех 109 патрубков СУЗ. В условиях
атомных станций эта работа выполняется впервые и
уже близка к завершению. Полным ходом идут свароч�
ные, планово�ремонтные работы, совершенствуется си�
стема безопасности, модернизируется активная зона.
В связи с этим в юбилейной экскурсии многих объектов
журналисты так и не увидели. В 2010 году истекает
проектный срок эксплуатации энергоблока, руковод�
ство Нововоронежской АЭС надеется, что проделанная
работа продлит срок на 20 лет. Согласно графику, энер�
гоблок № 5 должен быть включен в сеть 30 августа.

Галина РОХМИН.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.

Юбилей и пора ремонтаЮбилей и пора ремонта
ЭНЕРГЕТИКА

В ночном экстрим3баре
«Штольня», что расположен
в Северном микрорайоне,
прошла акция «Штольня»
против наркотиков».

Устраивали ее сотрудники
областного управления Гос�
наркоконтроля, и адрес был
выбран не случайно. Напом�
ним, в  июле прошлого года на
телефон доверия поступила
информация о том, что в баре
собираются люди, употребля�
ющие наркотики. Наркополи�
цейские решили проверить,
насколько сведения достовер�
ны и… обнаружили в ночном
клубе марихуану и экстази.
Половину задержанных посе�
тителей с явными признака�
ми наркотического опьянения
отправили на освидетельство�
вание в областной наркодис�
пансер.

Нынешний вечер в экстрим�
баре был запланированным
и принимали студентов воро�
нежских вузов по заранее
распространенным билетам.
Музыкальные композиции,
конкурсы, плакаты, буклеты,
призы – все было, что назы�
вается, антинаркотическим,
но не навязчивым. Помимо
этого отдыхающим предлага�
ли заполнить анкету, чтобы
понять отношение молодежи
к наркотикам и СПИДу.

Однако работа Госнарко�
контроля не ограничивается
лишь проведением профилак�

И «Штольня» против
наркотиков

тических мероприятий. Акция
в «Штольне» стала одним из
этапов комплексной профи�
лактической операции «Син�
тез», направленной на повы�
шение эффективности работы
по выявлению и раскрытию
преступлений в сфере незакон�
ного оборота наркотических
веществ. В ходе операции «Син�
тез» за несколько месяцев
было выявлено 36 преступле�
ний, связанных с незаконным
оборотом наркотиков, изъято
более 7 килограммов зелья и
8 килограммов психотропных
веществ, возбуждено 28 уго�
ловных дел, задержано 23 че�
ловека, привлечено к ответ�
ственности 10.

Ирина ШАБАНОВА.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.

Важней всего � профилактика
В мае в области каждую неделю регистрировалось до 10
новых случаев заболевания сальмонеллезом. Медики
объясняют это жарой и тем, что пока многие пренебрегают
правилами приготовления и хранения готовых блюд из яиц
и мяса, и тем самым увеличивают вероятность инфицирова!
ния  сальмонеллезом. В связи с чем напоминают: чтобы не
«подцепить» инфекцию, следует употреблять только хорошо
проваренную и прожаренную пищу, кипяченную или бути!
лированную воду, соблюдать условия хранения скоропортя!
щихся продуктов питания и, конечно, правила личной гиги!
ены.

Ученья идут
В эти дни в Воронеже проходят оперативно"тактические
ученья силовых структур и заинтересованных ведомств
под кодовым названием «Технология"2005» по поиску и
локализации деятельности условных диверсионно!террори!
стических групп. Проводятся они на стратегических и ре!
жимных объектах города, в частности, на химическом пред!
приятии АК «Сибур» ! ОАО «Воронежсинтезкаучук». Более
подробно об этих учениях читайте в одном из ближайших
номеров «Коммуны».

Песенный родник
В год сорокалетия Рамонского района неподалёку от рай"
центра, прямо на речном берегу, 10"12 июня вот уже в
третий раз пройдёт открытый региональный фестиваль
авторской песни. «Рамонский родник» ! так называется этот
бардовский слёт, среди целей которого  ! поддержка творче!
ства самодеятельных авторов и исполнителей, детских кол!
лективов, развития туризма и бережного отношения к рус!
скому языку. Кстати, наша «Коммуна» окажет ему информа!
ционную поддержку. Особенностью нынешнего фестиваля
станет особое внимание к песням, посвящённым 60!летию
Великой Победы. Объявлен также конкурс на лучшую песню
о рамонском крае.

Горит «Богучармолоко»
Установившаяся в эти дни жара повлияла на рост числа
возгораний. Только в последний день весны их случилось
12, и половина из них произошла в Воронеже. Но как оказа!
лось, причинами пожаров явились не только погодные усло!
вия. Так, в ОАО «Богучармолоко» из!за короткого замыкания
в электропроводке выгорел кабинет главного инженера. При!
шлось производить эвакуацию 20 специалистов админист!
ративного здания, ущерб от возгорания составил более 80
тысяч рублей.

«Подарок» к свадьбе…
В ночь с субботы на воскресенье в дом одного из жителей
Аннинского района ворвались пятеро бандитов в мас"
ках. Они связали всех членов семьи и, угрожая распра"
вой, потребовали деньги и драгоценности. После угроз
налетчики перешли к действиям: прикладывали горячий
утюг к телу главы семейства, который, кстати, недавно вы!
писался из кардиологического отделения местной больни!
цы. Благодаря таким «методам», бандитам удалось узнать,
где находятся ценности. В результате было похищено 63
тысячи рублей, тысяча долларов, 18 тысяч евро и золотые
украшения. Произошел грабеж накануне свадьбы в семье
пострадавших.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по области облачно с прояснениями, временами дождь, места�
ми сильный, возможны грозы, град; ветер северо�западный
умеренный, при грозе порывистый, сильный; температура плюсплюсплюсплюсплюс
20�25.20�25.20�25.20�25.20�25.

3�4 июня3�4 июня3�4 июня3�4 июня3�4 июня по области – облачно с прояснениями, при проясне�
ниях местами кратковременные дожди; ветер северный уме�
ренный, температура ночью плюс 7�12,плюс 7�12,плюс 7�12,плюс 7�12,плюс 7�12, днем плюс 17�22.плюс 17�22.плюс 17�22.плюс 17�22.плюс 17�22.

Патриарх призвал
Патриарх Московский и всея Руси Алексий II поздравил
россиян с Международным днем защиты детей и призвал
защищать подрастающее поколение не только физичес"
ки, но и духовно. «Дети нуждаются в защите ! от пропаганды
жестокости, насилия, безнравственности, которые часто на!
вязывается нам в СМИ», ! сказал Алексий II в среду в Данило!
вом монастыре Москвы на встрече с воспитанниками Патри!
аршего центра духовного развития детей и молодежи. По его
словам, детям не следует поддаваться впечатлению от многих
фильмов, транслирующихся по телевидению, в которых де!
монстрируется множество убийств и в которых «жизнь челове!
ческая ничего не стоит». Патриарх также обратился к детям с
просьбой «выборочно подходить к той информации, которая
дается в Интернете», призвал их «возрастать в своих нрав!
ственных ориентирах, изучать историю своей страны, лю!
бить Отечество и Церковь, проявлять доброе отношение к свер!
стникам».

Не дело США решать
Председатель комитета Госдумы по международным де"
лам Константин Косачев считает неуместным определе"
ние со стороны США соответствия России демократичес"
ким ценностям. «Поучать, что хорошо, а что плохо и насколь!
ко Россия соответствует демократии, неуместно со стороны
наших коллег», ! сказал Косачев, комментируя высказывание
конгрессмена США Томаса Лантоса. По словам Косачева, су!
ществуют разные формы демократии. «Напомню, что, в част!
ности, в США президент избирается не прямым голосованием,
что предыдущий президент США находился в своей позиции,
не получив большинства голосов избирателей ! это тоже вряд
ли можно считать кульминацией демократии», ! сказал он. Он
также отметил, что в США активно применяется смертная
казнь, что «в параметрах европейской демократии является
абсолютным нарушением прав человека».

Расширен перечень
В России расширен перечень лекарств для льготников,
отпускаемых бесплатно. Согласно приказу Министерства
здравоохранения и социального развития РФ, который

вступил в силу с 1 июня, перечень увеличен на 700 наимено"
ваний " с 1800 до 2500. В новый перечень вошли так называе!
мые восьмой и девятый факторы крови ! незаменимое лекарство
для лиц, страдающих гемофилией. Кроме того, по данным Мин!
здравсоцразвития, перечень содержит «весь спектр лекарствен!
ных средств для лечения и профилактики сердечно!сосудистых
заболеваний ! ведущей причины смертности россиян».

Причиной стал износ
Причиной катастрофы МиГ"31 ВВС России в Тверской обла"
сти мог стать износ техники, сообщил источник, близкий к
расследованию ЧП. Самолет находился в эксплуатации 20 лет.
В настоящее время по факту аварии МиГ!31 проводится проку!
рорская проверка. Как сообщили ранее в пресс!службе ВВС Рос!
сии, авария самолета, пилотируемого двумя летчиками, про!
изошла при посадке на аэродроме Хотилово Тверской области.
«Установлено, что 1 июня в 0.44 по московскому времени при
посадке во время пробега по взлетно!посадочной полосе у само!
лета загорелись первый и второй двигатели. Летчики катапуль!
тировались. Самолет сошел с полосы и сгорел. Экипаж с различ!
ными травмами доставлен в госпиталь в Одинцово (Московская
область)», ! сообщил начальник пресс!службы ВВС РФ Алек!
сандр Дробышевский.

Против исключения
Администрация Джорджа Буша против исключения России
из «большой восьмерки», заявил официальный представи"
тель госдепартамента США Ричард Баучер. Во вторник на
брифинге в Вашингтоне ему был задан вопрос о том, будет ли
администрация Джорджа Буша поддерживать резолюцию конг!
рессменов Тома Лантоса и Кристофера Кокса. «Нет. Мы ясно
заявили, что участие России в международных институтах явля!
ется позитивным», ! ответил Баучер. «Изоляция России не приве!
дет ни к чему хорошему», ! подчеркнул он. «Это страна, которая
находится на очень сложном переходном этапе, и мы хотим
продолжать призывать Россию осуществлять этот переход та!
ким образом, чтобы она была ближе к демократии и более проч!
ной рыночной экономике. Изолирование России нас туда не
приведет», ! сказал представитель госдепартамента.

По материалам РИА «Новости».

Максим Духанин � инженер
по управлению реактором.
Максим Духанин � инженер
по управлению реактором.

С  кувалдой  в  поле
 делать  нечего

� Да, это наш трактор, � объяс�
нил представитель акционер�
ного общества «АгромашХол�
динг» Владимир Мясин. – Точ�
нее, Волгоградского трактор�
ного завода. Мощность в два
раза больше, чем прежних ДТ,
при этом расход топлива по

3 А это тоже ваш трактор? – взгляд руководителя крестьян3
ско3фермерского хозяйства Ивана Анохина из Эртильского
района остановился на сияющем свежей краской мощном
красавце ВТ3150.

сравнению с аналогичными
моделями снижен на треть. Ка�
бина водителя двухместная, в
ней есть кондиционер, пере�
днее и заднее стекла – из стек�
лопакетов. К тому же, заметь�
те, при этих достоинствах ма�
шина на гусеничном ходу.

� Отлично! Это как раз то, что
нам нужно!

«Это то, что нам нужно!» � похо�
жая фраза не раз звучала вче�
ра на открывшейся сразу на
трех смотровых площадках в
Воронеже 10�й юбилейной
межрегиональной выставке
«Агропром�2005». Основными
ее организаторами выступают
Главное управление агропро�
мышленным комплексом адми�

нистрации Воронежской облас�
ти, ассоциация экономическо�
го взаимодействия субъектов
ЦФО «Центрально�Чернозем�
ная», выставочный центр «Вета».
Участие же в выставке прини�
мают более ста крупных произ�
водителей сельскохозяйствен�
ной техники из Москвы, Санкт�
Петербурга, Новосибирска,
Барнаула, Орла, Омска, Росто�
ва�на�Дону и других городов
России, а также из ближнего и
дальнего зарубежья – Украины,
Беларуси, Германии, Бельгии,
Голландии, Чехии.

Существенная особенность
«Агропрома�2005» не только в
том, что на нем представлены
мощные тракторы и высокопро�
изводительные комбайны, уни�
кальные культиваторы, сеялки,
агрегаты для внесения удобре�
ний, оборудование для совре�
менного кормопроизводства. В
рамках выставки идет серьез�
ный и заинтересованный разго�
вор о том, как применить дости�
жения тех, кто производит ма�
шины для села, на практике и в
итоге сделать сельское хозяй�
ство эффективным и конкурен�
тоспособным.

� Сегодня с кувалдой в поле
делать нечего, � заметила в бе�
седе с журналистами замести�
тель начальника Главного уп�
равления АПК области по эко�
номике Валентина Малева. –
Сегодня выигрывает тот, кто
выходит в поле с компьютером
и новыми технологиями. Сде�
лать такой подход повсемест�
ным – смысл усилий админист�
рации области.

Увы, эти усилия, как и усилия
самих селян, нередко наталки�
ваются на труднопреодолимые
препоны и преграды. Например,
на постоянный рост цен на ГСМ.
Но и тут у селян лишь один выход:
внедрение новой техники, ресур�
сосберегающих технологий. И
«Агропром�2005» � своего рода
компас на этом пути.

Алексей СОЛОВЬЕВ.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.
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Хроники
пикирующего
строительства

Почти одновременно с визитом ученых
архитекторов в городе проходили очеред�
ные скандалы, связанные с произволом
и безнаказанностью «диких строителей».
Вот образцы.

1. Строительство коттеджа на улице
Володарского, из�за которого обрушилась
часть склона. Никакие протесты жителей
окрестных частных домов не спасли их от
нашествия дикарей, и теперь ближайший
дождь может похоронить их вместе с до�
мами. И не только частники, но и целая
технологическая академия оказалась в
такой же опасности – пасть жертвой ру�
котворной техногенной катастрофы и об�
рушиться вниз по склону. Даже академия
бессильна перед разгулом чиновного ап�
парата и «диких строителей».

2. На площадке перед Дворцом детей
и юношества построили два дома, и обе�
щанный властями необычайный фейер�
верк в честь 60�летия Победы обернулся
полным конфузом, поскольку салютную
площадку пришлось перенести. Сам па�
мятник на проспекте Революции стал фо�
ном элитного жилья «новых воронежских».
Даже Победа оказалась бессильной пе�
ред жаждой наживы. А весь район от про�
спекта вниз к водохранилищу – просто
хаосом коттеджей.

3. В старых кварталах проспекта Пат�
риотов на месте вырубленной рощи фир�

ма «Стройинвестлайн» достраивает но�
вый дом. Полтора года назад, после мас�
совых протестов жителей района, город�
ская власть согласовала с фирмой усло�
вия, по которым строители обязаны про�
вести замену и ремонт прогнивших ком�
муникаций, к которым планировалось
подключить дом, привести территорию в
порядок, посадить деревья, отремонтиро�
вать добитые строителями дороги и тро�
туары. Теперь дом почти построен, но
фирма сумела «договориться» с чиновни�
ками, те оформили новые документы, и
теперь о ремонте старых коммуникаций
речь не идет, а теплотрассу ведут прямо
по проспекту, практически под окнами
прокуратуры Советского района. Причем
прокладка теплотрассы по дороге стано�
вится блокадой: во дворы старых пятиэта�
жек, большинство жителей которых –
люди пожилые, не сможет проехать ни
«скорая», ни пожарники.

Какова цена подобных «согласований»,
большого секрета не представляет, кор�
рупция  тоже очевидна, как и хамское
ущемление прав жителей проспекта, но не
то что уголовных, а даже административ�
ных дел по этому поводу не возникает.

4. История с участком на улице Ломо�
носова под строительство реабилитацион�
ного центра для инвалидов – это просто
фантастика. Вкратце идея строительства
уникального центра (на территории СНГ
подобный существует лишь в Ереване)
заключалась в следующем. Для воронеж�
ских инвалидов строят целый квартал, в
котором они могли бы жить и работать под
присмотром врачей. Инвалиды из разных

районов города сдают свое «вторичное»
жилье, а взамен переселяются в реаби�
литационный центр на ул.Ломоносова.
Участок выделил агроуниверситет, желая
взамен получить лишь новую котельную
для нужд вуза. Строители получали боль�
шой земельный куш в Центральном райо�
не, на котором могли кроме центра стро�
ить и коммерческое жилье. Поначалу до�
говор был заключен с фирмой «Монолит�
строй», но потом в сопровождении стран�
ных правоохранителей появился домо�
строительный наш комбинат ДСК – уж
очень хороша площадка в 5,8 гектара. И
договор перезаключили с ним. Инвалидам
ведь все равно, кто строит, лишь бы центр
был. Но тут пришла очередь областной
прокуратуры, которая настояла на неза�
конности перевода земли из федеральной
собственности в муниципальную. Потому
что согласие на перевод должно дать Пра�
вительство РФ, а было согласие только
Минсельхоза РФ. И прекрасная идея по�
шла под хвост наживы. Потянулся шлейф
судов, а тем временем на вожделенном
участке полным ходом начались строи�
тельство и продажа коммерческого жилья
� и «Монолитстроем», и ДСК. Ни о каком
реабилитационном центре уже никто не

вспоминает. Картина постыдная � как если
б на тонущем «Титанике» все мужчины рва�
нули к шлюпкам, давя и убивая женщин,
стариков и детей; деньги, деньги, деньги!..
Конторы пишут какие�то бумаги, согласо�
вывают их с Москвой, с инстанциями, а
варвары наспех рвут эту землю без вся�
ких законов и согласований – никого ж
до сих пор не сажали у нас за такое без�
законие, и дома жилые не сносили; снес�
ли только гараж (один) и автозаправку
(одну). Главное для этих, извините, «строи�
телей» � урвать прибыль, а потом клиенты
пусть разбираются в законности своего
жилья.

5. В переулке Старинном, 5, рядом с
главным корпусом ВГУ, начали строить
многоэтажный дом – с нарушением гра�
достроительных, санитарных и архитектур�
ных норм. Небольшой переулок перегоро�
дили, «нахимичив» с согласия жителей.
Когда на соседней улице загорелся дом,
пожарная машина проехать не смогла.
Дом практически весь выгорел.

ГО ЧС проект забраковало, однако дом

На прошедшей неделе по улицам Воронежа водили высоких гостей –
делегацию Российской академии архитектуры и строительных наук.
Визит был похож на поминки по Воронежу. Воспитанные гости не
говорили слов «дикари» или «варвары», они лишь с горечью отметили,
что процесс разрушения старинного русского города усугубляется, и
всего лишь за год с последнего визита академиков перемены к худше!
му очевидны.
Делегацию сопровождали некоторые из тех, кто причастен к нынешней
строительной вакханалии в Воронеже. Совместно открыли мемориаль!
ную доску на старом здании строительной академии – в честь известно!
го воронежского архитектора Николая Троицкого. Отпраздновали
75!летие воронежского строительного вуза. К юбилею издали мемуары
Троицкого. Один из присутствовавших на празднествах сказал потом в
курилке горькую фразу о том, что прежним архитекторам Воронежа –
слава и памятники, а нынешним грозит противоположная участь: быть
проклятыми и забытыми – за участие в варварском разрушении всего,
что создавали предки. И доска в честь Троицкого, скорее всего, не
спасет архитектурный памятник от сноса и возведении на его месте
какого!нибудь казино или боулинга.
«Главную цель своей деятельности РААСН видит в возрождении и
поддержке общероссийской и региональных архитектурных и строи!
тельных школ, подготовке творческих и научных кадров высшей
квалификации в области архитектуры, градостроительства и строитель!
ных наук. …Предстоит разработать национальную градостроительную
доктрину и научные основы формирования генеральных планов,
региональных норм и правил застройки городов… В рамках соглаше!
ния решаются такие вопросы, как разработка ресурсосберегающих
технологий, реконструкция районов массовой жилой застройки, осуще!
ствление программы переселения из ветхого и аварийного жилья».
По отношению к Воронежу эти фразы звучали издевательски.

Окончание на 5!й стр.

ЭКСПЕРТИЗА  «КОММУНЫ»

Внедрению аудита эффективности исполь!
зования бюджетных средств была посвя!
щена пресс!конференция председателя
Контрольно!счетной палаты Воронежской
области Анатолия Дубикова.

В 2004 году палатой проведено 100 контрольных
мероприятий, в ходе которых было охвачено 315
объектов. Объем выявленных финансовых нару�
шений составил более 3 млрд. рублей.

Анализ проведенных контрольных мероприятий
показал, что, несмотря на позитивные результаты
в бюджетно�финансовой сфере области, еще не в
полной мере используются возможности для по�
полнения доходов бюджетов. В целях повышения
эффективности бюджетно�финансового контроля
счетная палата совместно со Счетной палатой Рос�
сийской Федерации участвуют в реализации рос�
сийско�канадского проекта по внедрению аудита
эффективности использования бюджетных средств.

В связи с этим проводится аудит эффективности
использования государственных ресурсов на ока�
зание гражданам Воронежской области бесплат�

ной медицинской помощи, предоставляемой в со�
ответствии с требованиями ст. 41 Конституции РФ.

Первые результаты проверок показали, что не
все гладко в здравоохранении. Состояние многих
больниц оставляет желать лучшего, а в некоторых
не хватает таких элементарных вещей, как крова�
ти. Имеет место не целевое использование средств,
как в Каменской больнице: около 1 млн. рублей
было выделено для приобретения медикаментов,
а израсходовали их на ремонт здания больницы.
Конечно, подчеркнул Анатолий Филиппович, надо
производить ремонт, тем более, если он необхо�
дим, но тогда нужно и, получая средства, говорить
и доказывать о его необходимости. А не использо�
вать средства по своему усмотрению.

Также Анатолий Дубиков в своем выступлении
коснулся проблемы финансового контроля при ре�
ализации закона о реформировании муниципаль�
ных образований, когда в области вместо 32 обра�
зований появится свыше 500 и контролировать
целевое расходование средств будет практически
невозможно.

Лариса САВВИНА.

За бюджетными деньгами
нужен  глаз  да  глаз

ГОРОДСКИЕ  НОВОСТИ

Встречные «караваны»
К ярмаркам сельхозпродукции жители областного центра
уже привыкли. Однако мало кто знает, что управление раз�
вития потребительского рынка администрации г.Воронежа
регулярно организует и встречные «караваны» с товарами в
близлежащие районы области. Особым спросом в сельской
местности пользуется продукция воронежского «Финиста», ко�
торый продает на районных ярмарках мыло и моющие средства
практически по отпускным ценам, лишь с небольшой надбав�
кой, едва компенсирующей транспортные расходы. Хорошо рас�
ходится на этих ярмарках продукция рыбоперерабатывающих
предприятий. Машины с «Воронежрыба�Комплекса» и «Воронеж�
океанторга» за неделю успевают побывать в двух�трех районах
области. Регулярно вывозит на ярмарочную продажу мясные
консервы и фарш из птицы Воронежский птицекомбинат. В
районных центрах сегодня, к сожалению, заметно сокращается
число личных подсобных хозяйств, поэтому селяне просят при�
возить также яйцо, сыры, молочнокислые продукты – их исправ�
но поставляет ИП Ярославцевой. Индивидуальные предприни�
матели из Воронежа вообще охотно выезжают на ярмарки в
райцентры.

В режиме напряжения
В конце мая аварийные службы комитета жилищно�ком�
мунального хозяйства администрации г. Воронежа работа�
ли в режиме, приближенном к аварийному. Увеличение на�
грузок на водопроводную и канализационные сети, что связано
и с оживлением работ на приусадебных участках частного сек�
тора, стало причиной свыше 400 аварийных вызовов. По сло�
вам председателя комитета Михаила Неврюева, подавляющая
часть поломок была устранена оперативно. Правда, в отдель�
ных случаях пришлось выполнить довольно большой объем
земляных работ, приходилось вскрывать участки магистраль�
ных трубопроводов. Не сидели без дела и «электрические» бри�
гады – за неделю их поднимали по тревоге 259 раз. По мнению
специалистов, такой напряженный режим работы коммуника�
ционных систем сохранится и в июне. Из бюджета города выде�
ляются дополнительные средства для приобретения необходи�
мых оборудования и материалов, укомплектованы дополни�
тельные аварийные бригады.

Котельные обновляются
В настоящий момент в комитете жилищно�коммунального
хозяйства администрации города Воронежа находится на
рассмотрении предложение ООО «Интер�термогаз» по мо�
дернизации имеющихся в областном центре котельных.
Оборудование этой фирмы, зарегистрированной в Воронеже,
уже используется примерно на 20 теплотехнических предприя�
тиях города. Теперь специалисты «Интер�термогаза» хотят вне�
дрить свои технологии в сочетании с котлами Борисоглебского
КМЗ и на ряде других воронежских котельных, что позволит
поднять эффективность и надежность их работы.

Петр СВИРИДОВ.

Светит золото и серебро
Ожидается, что по итогам экзаменов 610 выпускников во�
ронежских школ станут медалистами. Прогноз специалистов
городского управления образования – 160 золотых и 450 сереб�
ряных медалей. Примерно столько же юношей и девушек удосто�
ились наград и в прошлом году.  Для многих из будущих лауреа�
тов медали станут не первой в их жизни наградой за привержен�
ность к знаниям. Среди соискателей – много победителей област�
ных и городских олимпиад по русскому языку и литературе,
химии, истории, математике. Кстати, о математике: как сооб�
щили в управлении образования, обязательная сдача экзамена
по этому предмету по технологии Единого государственного эк�
замена в нынешнем году не предусмотрена. Ещё одно новшество
этого года – учащиеся сами выбирают принцип сдачи экзаменов
– традиционная или в форме Единого.

Лорис ГУКАСЯН .

ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК

Как следует из заявок муни�
ципалитетов и областных бюд�
жетных учреждений, на сезон
холодов в нашей области необ�
ходимо приобрести более 130
тысяч тонн угля, свыше 13 тысяч
тонн мазута и пяти тысяч тонн
печного топлива.

Заметим, что при заготовке
топлива для социальной сферы
вновь будет использована схе�
ма централизованных закупок,
которая за четыре предыдущих
года полностью доказала свою
эффективность. В областной ад�
министрации завершена рабо�
та по заключению договоров и
государственных контрактов

Уголь и мазут
для школ и больниц

С  ДУМОЙ  О  ЗИМЕ

между 29 муниципальными об�
разованиями, соответствующи�
ми структурными подразделени�
ями и фирмами�поставщиками.
В 2005 году победителями обла�
стного открытого конкурса на
поставку угля, мазута и печного
бытового топлива для нужд со�
циальной сферы стали ОАО «Во�
ронежтоппром», ЗАО «КФС�ойл»
и ООО «Спецнефтетранс», кото�
рые уже успели зарекомендо�
вать себя серьезными деловы�
ми партнерами.

В контрактах предусмотрены
жесткие условия в отношении
качества поступающих в область
угля и мазута. Топливо, не про�

шедшее входной контроль каче�
ства, приемке и оплате не под�
лежит. Работы по проверке ка�
чества будут проводить специа�
листы Центрально�Черноземно�
го филиала ФГУ «Среднеокское
управление энергосбережения»
(бывшей «Нефтеинспекции»), о
чем фирмы�поставщики уже зак�
лючили соответствующие дого�
воры.

Неукоснительное выполнение
фирмами�поставщиками всех
условий заключенных контрак�
тов явится серьезной гарантией
своевременной заготовки каче�
ственного топлива и успешного
прохождения всеми объектами
социальной сферы области осен�
не�зимнего максимума 2005�
2006 гг. Чтобы сбоев в этой важ�
ной работе не возникло, специ�
алистам управления энергоре�
сурсов администрации области
предстоит наладить жесткий кон�
троль за осуществлением дого�
воров и контрактов.

Надежда СУВОРИНА.

Началась заготовка топлива для социальной сферы
области на предстоящую зиму. По данным на 30 мая, для
школ, больниц, пансионатов для инвалидов и престарелых
уже закуплено свыше четырех тысяч тонн мазута, около
тысячи тонн печного бытового топлива, на склады ОАО
«Воронежтоппром» завезено 40 тысяч тонн угля. Это
практически треть тех объемов, которые предстоит
заготовить на отопительный сезон 2005!2006 гг.

Минувшая неделя лишний раз
напомнила россиянам (прежде
всего москвичам, рязанцам, ту�
лякам) о том, что веселые майс�
кие праздники закончились и
начались суровые будни. Притом
настолько суровые, что ознаме�
новались крупнейшей в истории
страны энергетической катаст�
рофой. Нежданно�негаданно в
первой половине дня произошел
сбой в системе электроснабже�
ния 10�миллионной столицы и
ряда близлежащих городов –
Тулы, Рязани, Калуги, что приве�
ло к остановке метро и значи�
тельной части наземного транс�
порта, обесточиванию жилых
домов, промышленных и иных
объектов, остановке хладоком�
бинатов и т.п. Поезда и элект�
рички остановились, предоста�
вив возможность своим пасса�
жирам продолжить путешествие
пешком по шпалам, правда, в
отличие от счастливого влюблен�
ного героя известной песни, не
налегке, а с чемоданом и ма�
ленькими детьми на руках. Диа�
пазон опоздания поездов, спе�
шивших к московским вокзалам,
простирался от нескольких ми�
нут до двадцати с лишним часов.
Ясно, что те, кто предполагал осу�
ществить в Москве пересадку,
вынуждены были оставить эти
честолюбивые замыслы и дожи�
даться на вокзале подачи элект�
роэнергии.

Еще драматичнее выглядела
ситуация в московской подзем�
ке: кто�то застрял на эскалато�
ре, кто�то в момент отключения
электроэнергии оказался в ва�
гоне поезда. Здесь пассажирам
также пришлось прогуляться по
шпалам, но в куда менее ком�
фортной обстановке темных и
мрачных туннелей. К чести ра�
ботников метрополитена, эваку�
ация пассажиров прошла четко,
слаженно и достаточно опера�
тивно, в течение полутора�двух
часов. Кроме нервного стресса,
серьезного ущерба здоровью
людей удалось избежать.

Меньше всего повезло жите�
лям Тульской области. Более двух
миллионов жителей в течение
нескольких секунд остались без
света. 500 человек застряли в
лифтах, создав экстремальную
ситуацию для соответствующих
служб: практически все лифте�
ры вытаскивали людей вручную.
Но гораздо более серьезным
испытанием стали активно мус�
сировавшиеся слухи о том, что в
60 километрах от города, на хи�
мическом комбинате «Оргсин�
тез» (г.Новомосковск) произош�
ла авария, и оранжевое облако,
появившееся в небе над Тулой,
несет в себе угрозу здоровью и
жизни людей. Полный вакуум ин�
формации со стороны официаль�
ных структур привел к тому, что
люди начали герметизировать
окна своих домов и квартир ста�
рыми газетами и даже появлять�
ся на улицах в противогазах. На
деле же облако оказалось не
феноловым, а окисью азота, ко�
торая в небольших количествах
не опасна для жизни.

В школах, где проходили праз�
дничные линейки и звучал пос�
ледний звонок, электрошок так�
же оставил свой коварный след:
перестала звучать фонограмма.
Праздник был испорчен, среди
родителей поднялась паника.
Средства массовой информа�
ции, проявившие в сложившей�
ся ситуации наибольшую опера�
тивность, пытались, как могли,
успокоить население, хотя были
и провокационные листовки от
имени продавцов всевозмож�
ных пищевых добавок, абсорби�
рующих отравляющие веще�
ства… Как всегда, кто�то пытал�
ся заработать на человеческом
страхе и естественном желании
обезопасить себя и своих близ�
ких.

По подсчетам администрации
Тульской области, общая сумма
ущерба составила 500 милли�
онов рублей. Несколько тульских
птицефабрик фактически полно�

В светеВ свете
катастрофы

стью разорены: погибло 200 ты�
сяч кур. Но особенно драматич�
ной оказалась ситуация в боль�
ницах и родильных домах. Здесь
доброе слово следует сказать
солдатам Тульской воздушно�
десантной дивизии, снабжав�
шим электроэнергией от запас�
ного генератора местный род�
дом, где именно в эти часы по�
явились на свет четверо младен�
цев. Искусственное дыхание од�
ному из них в течение полутора
часов вручную поддерживала
одна из медсестер. Похоже, ма�
лыш родился в рубашке, да и на
добрых людей ему повезло уже в
первые минуты жизни.

В свое время, несколько лет
назад, нечто подобное пережил
Нью�Йорк и другие американ�
ские города. Американское пра�
вительство срочно создало со�
ответствующую комиссию, кото�
рая приступила к тщательному
расследованию всех обстоя�
тельств катастрофы. Тогда пред�
седатель РАО «ЕЭС России» Ана�
толий Чубайс самоуверенно за�
явил, что ничего подобного в
России произойти не может про�
сто по определению, поскольку
за энергетику страны отвечает
лично он. Но вот произошло, при�
чем далеко не вдруг: проблемы
на подстанции в Чагино нача�
лись за два дня до случившего�
ся. При этом поражает полное
отсутствие информации даже
там, где она крайне необходи�
ма, где последствия аварии «раз�
руливали» другие люди. Началь�
ник московского метро Влади�
мир Гаев, первым столкнувший�
ся с возмущением пассажиров,
не мог сказать им ничего вразу�
мительного, поскольку сам не
знал, в чем дело. Глава админи�
страции Тульской области, при�
сутствовавший на праздничной
линейке в одной из городских
школ, также не мог объяснить,
что же произошло. Даже глав�
ный спасатель России, министр
по чрезвычайным ситуациям
Сергей Шойгу получил информа�
цию от А.Чубайса только после
третьего звонка, по прошествии
полутора часов от начала ава�
рии. В общем, говоря словами
И.Ильфа и Е.Петрова, энергети�
ки довели ситуацию до полной
нелегальности…

Как всегда в подобных случа�
ях возникают два сакраменталь�
ных вопроса: кто виноват и что
делать? С первым вопросом в
России всегда возникала напря�
женная ситуация, поскольку у
нас, в отличие от Запада, не при�
нято добровольно уходить в от�
ставку, признавая тем самым
свою вину. В России вину в луч�
шем случае признают на словах,
после чего великодушно отдают
себя во власть Президента. Как,
мол, Президент скажет, так и
будет. Президент, отложивший
почти на час свой вылет в Рос�
товскую область на празднова�
ние 100�летия со дня рождения
Михаила Шолохова, использо�
вал все это время на телефон�
ные переговоры с А.Чубайсом,
главой правительства Михаилом
Фрадковым, с силовыми мини�
страми и с представителями мо�
сковского правительства.

Вывод Владимира Путина был
жестким и определенным: «Впол�
не можно говорить о недоста�
точном внимании РАО «ЕЭС» к
текущей деятельности компании.
Нужно заниматься не только гло�
бальными проблемами по поли�
тике компании и ее реформиро�
ванию, но и уделять внимание
текущей деятельности». Еще же�
стче  высказался московский
мэр Юрий Лужков, заявивший о
том, что происшествие никак
нельзя назвать случайным, мо�
сковские власти о нем предуп�
реждали, его старались предот�
вратить, но некомпетентность
менеджмента компании и из�
лишняя самоуверенность его ру�
ководства стали причиной того,
что произошло. Вопреки заяв�
лениям главы Мосэнерго Арка�
дия Евстафьева о том, что у них с

Ю.Лужковым сложились нор�
мальные рабочие отношения,
московский мэр представил
иную картину этих взаимоотно�
шений, прямо обвинив Мосэнер�
го в некомпетентности и отсут�
ствии профессионализма. К сло�
ву сказать, Евстафьев был од�
ним из тех, кто в памятном 1996
году выносил из Белого дома
пресловутую коробку из�под ксе�
рокса, в которой находились при�
личные долларовые суммы для
избирательной кампании Бори�
са Ельцина. Похоже, что в подоб�
ных делах он искушен гораздо
больше, чем в электроэнергети�
ке.

Однако во всем этом свето�
преставлении интересен еще
один сюжет, а именно то пред�
ставление, которое устроил сам
Чубайс. Наверное, он не был бы
самим собой, если бы не исполь�
зовал сложившуюся, крайне не�
благоприятную для него ситуа�
цию в целях саморекламы, соб�
ственного шоу, театра одного
актера. И в самом деле, глава
РАО «ЕЭС» излучал такую непод�
дельную радость по поводу того,
что вновь оказался в центре вни�
мания под объективами телека�
мер, что поневоле казалось, что
аварию в Москве и Туле он уст�
роил сознательно, как в свое
время Герострат в Древнем
Риме.  Явившись по вызову в
Генеральную прокуратуру и про�
ведя там в занимательных бесе�
дах не менее пяти часов, он вы�
шел чрезвычайно довольным,
изо всех сил нахваливал высо�
кий профессионализм прокурор�
ских работников. Почти такие же
слова звучали после памятного
покушения, которому Анатолий
Борисович, судя по его поведе�
нию, был несказанно рад. Не
составляет большого труда дога�
даться, что следователям проку�
ратуры Чубайс рассказывал про
высокую степень изношенности
оборудования в энергетической
отрасли, о том, что подобные
аварии могут происходить еще
не один раз, а также о том, что в
отрасли нет достаточных средств
на реформу электроэнергетики,
вследствие чего нужно в очеред�
ной раз залезть в карманы граж�
дан через  повышение тарифов.
Другая, уже озвученная им идея,
состоит в том, что виноваты все,
не имеющие запасных источни�
ков энергообеспечения на вся�
кий пожарный случай. Как ви�
дим, проблема «кто виноват»
решается очень просто, по прин�
ципу «сам дурак». Кроме того, он
готов нести ответственность пе�
ред всеми пострадавшими, но
только в том случае, если суд
докажет, что виновато именно
РАО «ЕЭС».

В отличие от прокурорских ра�
ботников, депутатам Государ�
ственной Думы такая логика, как
говорится, до боли знакома, по�
этому и левые (КПРФ, «Родина»),
и правые (В.Жириновский), и
даже представители «партии
власти» моментально объедини�
лись в едином требовании от�
ставки Чубайса. Однако главный
энергетик напомнил всем о том,
что у него крепкие нервы и что
он – управляющий большим ак�
ционерным обществом, поэтому
уволить его можно только по тре�
бованию акционеров (крупней�
шим из которых, кстати, являет�
ся государство). В адрес Дмит�
рия Рогозина и других недобро�
желателей, требовавших отстав�
ки, прозвучали крепкие выра�
жения и был продемонстриро�
ван увесистый кукиш. Оператив�
но создав собственную комис�
сию по расследованию всех об�
стоятельств случившегося, он,
видимо, надеется на благопри�
ятные для себя выводы. А всем
нам остается надеяться только
на бога, в особенности если г�ну
Чубайсу удастся раздробить свое
РАО на три большие части, так,
чтобы в случае непредвиденных
обстоятельств никто уж точно ни
за что не отвечал.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук,

профессор ВГУ.
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НАМЕРЕНЫ  ВЫДЕЛИТЬ
ЗЕМЕЛЬНЫЕ  УЧАСТКИ

ИЗ  ЗЕМЕЛЬ
С/Х  НАЗНАЧЕНИЯ
поле №4 – 132 га;
поле №7 – 143 га

для передачи в аренду
ООО «Победа».

Представитель собственников
земельных долей
Шевлякова Р.Н.

АДРЕС:
397117, Воронежская

область, Терновский район,
п. Дубровка, ул. Ленинская, 3.

Коллаж Елены ЛЕСНЫХ.
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За большой личный вклад в реконструкцию «Мемориального
комплекса» в с. Гремячье Хохольского района, открытого в честь
60-летия Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов,
почетными грамотами Воронежской областной Думы награждены
ЦАПИН АлександрЦАПИН АлександрЦАПИН АлександрЦАПИН АлександрЦАПИН Александр НиколаевичНиколаевичНиколаевичНиколаевичНиколаевич  - заместитель главы администра-
ции области, ГОРЮНОВ Виктор Иванович ГОРЮНОВ Виктор Иванович ГОРЮНОВ Виктор Иванович ГОРЮНОВ Виктор Иванович ГОРЮНОВ Виктор Иванович – главный  инженер УКС
ГУП ВО «Объединенная дирекция капитального строительства и га-
зификации», КУЧКОВСКИЙ Михаил Петрович  КУЧКОВСКИЙ Михаил Петрович  КУЧКОВСКИЙ Михаил Петрович  КУЧКОВСКИЙ Михаил Петрович  КУЧКОВСКИЙ Михаил Петрович  - заместитель главы
Хохольского муниципального района, ЛАВЛИНСКИЙ Василий Пав-ЛАВЛИНСКИЙ Василий Пав-ЛАВЛИНСКИЙ Василий Пав-ЛАВЛИНСКИЙ Василий Пав-ЛАВЛИНСКИЙ Василий Пав-
ловичловичловичловичлович - директор ООО «Управление зеленого хозяйства г. Воронежа»,
СИТНИКОВА Лилия  Павловна -СИТНИКОВА Лилия  Павловна -СИТНИКОВА Лилия  Павловна -СИТНИКОВА Лилия  Павловна -СИТНИКОВА Лилия  Павловна - глава Гремяченского сельского
поселения и ТКАЧЕВ ВладимирТКАЧЕВ ВладимирТКАЧЕВ ВладимирТКАЧЕВ ВладимирТКАЧЕВ Владимир Иванович Иванович Иванович Иванович Иванович - прораб ООО «Стройре-
конструкция».

Почетной грамотой Воронежской областной Думы также награж-
ден председатель комитета по физкультуре и спорту областной Думы,
генеральный директор ЗАО «Воронеж-Дом»  СЕМЕНОВ Петр Ивано-СЕМЕНОВ Петр Ивано-СЕМЕНОВ Петр Ивано-СЕМЕНОВ Петр Ивано-СЕМЕНОВ Петр Ивано-
вич вич вич вич вич –     за большой личный вклад в строительство храма «Воинам,
погибшим в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов и в
мирное время» в городе Воронеже, открытого в честь 60-летия
Великой Победы.

Награждены
почетными
грамотами

О бюджете,
финансах, налогах

Один из самых важных законопроектов – «О внесении изме-
нений в Закон Воронежской области «Об областном бюджете
на 2005 год» - прошел основательное обсуждение в ходе «нуле-
вого чтения», был одобрен и рекомендован к принятию комите-
том по бюджету, налогам, финансам и банковской деятельнос-
ти. Тем не менее, учитывая серьезность темы, начальник Глав-
ного финансового управления администрации области Надеж-
да САФОНОВА выступила с подробной информацией по сути
предлагаемого решения.

Проект областного бюджета
на текущий год принимался прак-
тически одновременно с феде-
ральным. Уже после этого обла-
сти были выделены дополнитель-
ные безвозмездные, строго це-
левые средства. Они предназ-
начены для возмещения расхо-
дов областного бюджета на со-
циальную поддержку ветеранов
труда и тружеников тыла  – 279
млн. 942 тыс. руб., детские посо-
бия – 81 млн. 608 тыс. руб., фе-
деральные целевые программы
– 95 млн. руб., хозяйственный
комплекс – 70 млн. руб., феде-
ральную подпрограмму «Жили-
ще» - 80 млн. руб. и др. Отсюда –
необходимость уточнения глав-
ного финансового документа
области, доходная и расходная
части которого увеличиваются
соответственно на 613 млн. 150
тыс. руб.

Кроме того, по предложени-
ям глав администраций муници-
пальных образований часть их
доходов централизуется в обла-
стном бюджете  посредством
передачи на областной уровень
нормативов отчислений по по-
доходному налогу. Это необходи-
мо для своевременной закупки

топлива к предстоящему зимне-
му сезону, и таким образом рас-
ходная и доходная части област-
ного бюджета увеличиваются
еще на 139 млн. 952 тыс. руб.

Необходимые переназначе-
ния произведены также в связи
с изменившимся порядком фи-
нансирования региональной
энергетической комиссии. Ра-
нее эта структура направляла в
областной бюджет целевые от-
числения, которые затем и по-
ступали на ее содержание. Се-
годня вся нагрузка легла на об-
ластной бюджет, и это застави-
ло более пристально присмот-
реться к расходам РЭК, их взаи-
мосвязи со штатным расписани-
ем. В итоге затраты на обеспе-
чение функций РЭК сокращают-
ся на 3 млн. 400 тыс. руб. Эту
экономию предлагается напра-
вить на подготовку законода-
тельных актов, принимаемых в
связи с бюджетной и другими ре-
формами.

В целом же доходная часть
увеличивается на 753 млн. 102
тыс. руб.

В связи с тем, что в декабре
2004 года, после принятия За-
кона «Об областном бюджете на

2005 год», в Бюджетный и Нало-
говый кодексы РФ вносились из-
менения, а также принимались
известные федеральные законы
№№131, 122, 95 и другие, в со-
ответствие с ними должна
быть приведена и бюджетная
классификация главного финан-
сового документа области. Это
чисто редакционные поправки
некоторых терминов, указание
администраторов по налогам и
распорядителей кредитов.

Вносятся также изменения в
программу заимствований. Они
необходимы для того, чтобы по-
ставить сельхозтоваропроизво-
дителям области технику к убо-
рочной кампании. Возможности
бюджета сегодня ограничены
первоочередными сезонными
нуждами (отпускные работникам
образования, закупка топлива),
поэтому ГУП «Воронежобллизинг»
вышло с инициативой получения
кредита на кассовый разрыв, с
тем чтобы своевременно решить
эту задачу. А по новому Бюджет-
ному кодексу юридические лица,
которые кредитуются для таких
целей, должны быть поименно
указаны в программе заимство-
ваний. Поэтому Главное финан-
совое управление обратилось к
депутатам с просьбой выделить в
областной программе заимство-
ваний эту организацию отдель-
ной строкой.

Депутаты согласились с пред-
ложенными изменениями и с
мнением бюджетного комитета
областной Думы, одобрившего
проект. Закон принят в целом.

*   *   *
Начальник Главного экономического управле-

ния администрации области Леонид СЕЛИТРЕН-Леонид СЕЛИТРЕН-Леонид СЕЛИТРЕН-Леонид СЕЛИТРЕН-Леонид СЕЛИТРЕН-
НИКОВНИКОВНИКОВНИКОВНИКОВ представил  два законопроекта, направ-
ленных на приведение областного  законодатель-
ства в соответствие с федеральным.

«О внесении изменений в Закон Воронеж-«О внесении изменений в Закон Воронеж-«О внесении изменений в Закон Воронеж-«О внесении изменений в Закон Воронеж-«О внесении изменений в Закон Воронеж-
ской области «О порядке предоставления нало-ской области «О порядке предоставления нало-ской области «О порядке предоставления нало-ской области «О порядке предоставления нало-ской области «О порядке предоставления нало-
говых льгот в части, зачисляемой в областнойговых льгот в части, зачисляемой в областнойговых льгот в части, зачисляемой в областнойговых льгот в части, зачисляемой в областнойговых льгот в части, зачисляемой в областной
бюджет Воронежской области». бюджет Воронежской области». бюджет Воронежской области». бюджет Воронежской области». бюджет Воронежской области». Новые Бюджет-
ный и Налоговый кодексы уточняют виды действу-
ющих налогов, права и полномочия органов госу-
дарственной власти субъектов Федерации по ве-
дению региональных налогов, установлению их
ставок, определению сроков уплаты и введению

налоговых льгот. Этим и вызвана необходимость
внесения изменений в областной нормативный
акт, принятый в 1997 году.

«О внесении изменений в Закон Воронеж-«О внесении изменений в Закон Воронеж-«О внесении изменений в Закон Воронеж-«О внесении изменений в Закон Воронеж-«О внесении изменений в Закон Воронеж-
ской области «Об изменении срока уплаты нало-ской области «Об изменении срока уплаты нало-ской области «Об изменении срока уплаты нало-ской области «Об изменении срока уплаты нало-ской области «Об изменении срока уплаты нало-
га и сбора организациями в областной бюджет».га и сбора организациями в областной бюджет».га и сбора организациями в областной бюджет».га и сбора организациями в областной бюджет».га и сбора организациями в областной бюджет».
Налоговый кодекс наделяет исключительным пра-
вом переноса сроков уплаты хозяйствующими
субъектами региональных налогов исключитель-
но налоговые органы, а не финансовый орган об-
ласти, как было установлено ранее.

Соответствующие коррективы должны быть
внесены и в областные нормативные акты.

Оба закона приняты в целом.

ИНВЕСТИЦИЯМ – ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ
Сразу в двух чтениях на 3-м заседании областной Думы был

принят Закон Воронежской области «О внесении изменений в
Закон Воронежской области «О  программе экономического и
социального развития Воронежской области на 2002-2006
годы». Изменения в Программу дают  новый импульс развитию
агропромышленного  и  перерабатывающего  секторов    эконо-
мики области, дальнейшей газификации сельских районов.

В Программу включены шесть
инвестиционных  проектов   в
сфере АПК и переработки сель-
хозпродукции.

Проектом   СХА «Нива» Ка-
ширского района предполагает-
ся  приобретение 21 единицы
сельскохозяйственной техники и
увеличение объема производ-
ства пшеницы на 1,7 тысячи тонн
в год, ячменя пивоваренного –
700 тонн. Ежегодно сумма до-
полнительных платежей  сель-
хозартели «Нива» в бюджеты от
реализации проекта составит
330 тысяч руб.,  из них 210  тысяч
– в областной бюджет.

Приобретение пяти единиц
сельхозтехники для ЗАО «Аван-
гард» Каменского района,  пре-
дусмотренное проектом,  позво-
лит  увеличить  объем производ-
ства пшеницы на 70 тонн в год,
ячменя – на 600 тонн, гороха –
на 150 тонн в год. Дополнитель-
но в  бюджеты всех уровней  по-
ступит 100 тысяч рублей.

ООО «Озерское» Бутурлинов-
ского района. Для этого  сельс-
кохозяйственного предприятия
проект предусматривает  приоб-
ретение 11 единиц сельхозтех-

ники,     что приведет к увеличе-
нию  ежегодного  объема произ-
водства зерновых на 1800 тонн,
подсолнечника – на 380  тонн,
Сумма дополнительных плате-
жей в бюджеты всех уровней
составит 370,8 тысячи рублей.

Проектом ООО «Агропромыш-
ленный комплекс «Никольский»
(город Воронеж)  предполагает-
ся проведение реконструкции
кормоцеха,  свинарников и зер-
нохранилищ, проектирование
комбикормового завода, приоб-
ретение и монтаж  технологичес-
кого оборудования,  четырех ав-
томобилей, племенных свиней.
Реализация проекта позволит
увеличить производство  свини-
ны на 680,6 тонны в год, мясных
деликатесных изделий – на 360
тонн,  колбасных изделий – на
840 тонн ежегодно. Дополни-

тельно   бюджеты всех уровней
пополнятся на 5,17 миллиона
рублей в год,  в том числе  обла-
стной бюджет – на 1,45 милли-
она рублей.

Масштабный инвестицион-
ный проект,   который оценивает-
ся в 95 миллионов рублей, пред-
полагает в ЗАО «Дон» Хохольско-
го района строительство нового
комплекса  и реконструкцию  име-
ющегося коровника, оснащение
их современным доильным обо-
рудованием, а также приобрете-
ние продуктивного  стада.  Реали-
зация этого проекта создает  но-
вые рабочие места, высокотех-
нологичное производство, будет
способствовать развитию живот-
новодства в области.

ООО «Компания «Молочное
дело»  активно работает на воро-
нежском и московском  молоч-
ных рынках. Чтобы  завоевать
еще одну   нишу на рынке,   ком-
пания, согласно инвестиционно-
му проекту, планирует проведе-
ние капитального ремонта про-
изводственных помещений,  при-
обретение и монтаж техно-

логического оборудования и
организацию  производства
нового вида молочной продук-
ции «Творожок «Воздушный»  в
объеме четырех тысяч тонн еже-
годно. Сумма дополнительных
бюджетных платежей должна со-
ставить 10,53 миллиона рублей
в год,   из них 4,28 миллиона
рублей – в областную казну.

Согласно Программе  эконо-
мического и социального раз-
вития эти предприятия могут  пре-
тендовать на субсидирование
двух третьих кредитных  ставок
из областного бюджета. Для уча-
стников  проекта,  таким обра-
зом,  банковские кредиты станут
доступнее, бюджет в свою  оче-
редь получит дополнительные
налоговые платежи.

 В  раздел «Развитие жилищ-
но-коммунального хозяйства»
включены 19 инвестиционных
проектов по строительству газо-
проводов высокого давления,
межпоселковых газопроводов в
Борисоглебском, Таловском,
Аннинском, Кантемировском,
Каширском, Воробьевском и

других районах области, рекон-
струкцию биологических очист-
ных сооружений в селе Нижне-
девицк, строительство системы
дренажа в городе Россошь для
осушения территории жилого
фонда в зоне подтопления.

Включение в Программу не-
коммерческих (социальных) ме-
роприятий,  направленных на
развитие жилищно-коммуналь-
ного комплекса, вызвано необ-
ходимостью обеспечения их  со-
финансирования за счет средств
федерального бюджета.

Из Программы  экономичес-
кого  и социального развития Во-
ронежской области исключены
93 мероприятия. Корректировка
Программы вызвана тем, что   ряд
проектов   утратил свою  актуаль-
ность, некоторые предприятия
сменили  организационно-право-
вую форму или собственника,
другие включали свои проекты в
Программу, рассчитывая на де-
шевые кредиты, но в каждом кон-
кретном случае инициатива об
исключении мероприятий исхо-
дила от руководителей, и было
получено их письменное согла-
сие.  Экспертный совет, прежде
чем принимать решение об ис-
ключении проектов из Програм-
мы, предварительно  рассмотрел
каждое  подобное предложение,
таким образом исключив воз-
можность снижения  социально-
го и экономического потенциала
Программы.

Закон «О мерах социальной поддержки по опла-
те жилья и (или) коммунальных услуг отдельных
категорий граждан, проживающих в сельской ме-
стности» давно ожидался, поэтому его обсуждение
было хотя и недолгим, но конкретно-заинтересо-
ванным.

Ряд депутатов поднял вопрос о размере компен-
саций, которыми заменяются льготы по оплате жи-
лья и коммунальных услуг. Однако полномочный
представитель губернатора в областной Думе ИванИванИванИванИван

Для компенсаций по «коммуналке»
ОБРАЗЦОВ ОБРАЗЦОВ ОБРАЗЦОВ ОБРАЗЦОВ ОБРАЗЦОВ напомнил, что суть принимаемого нор-
мативного акта – установление самого принципа
возмещения данного вида расходов и категорий
граждан, которым предоставляются данные меры
социальной поддержки. А размер и порядок назна-
чения денежных выплат будут  определяться поста-
новлением администрации области (что прописано
и в обсуждаемом законопроекте). Причем сумма
компенсаций не будет величиной постоянной.

После этого депутаты приняли закон в целом.

Поправки на благо
окружающей среды
24 поправки поступили в про-

фильный комитет областной
Думы ко второму чтению законо-
проекта «Об охране окружающей
среды и обеспечении экологичес-
кой безопасности на территории
Воронежской области». В первом
чтении этот документ был одоб-
рен еще в конце прошлого года
депутатами областной Думы пре-
дыдущего созыва. Но так как па-
раллельно шла шлифовка феде-
рального «экологического» зако-
нодательства (Государственной
Думой тоже были внесены изме-
нения в ряд федеральных зако-
нов, которые послужили базой
для разработки нашего област-
ного нормативного акта), област-
ная Дума неоднократно продле-
вала  срок работы над поправка-
ми. Сделано это было с целью
исключения противоречий с фе-
деральными нововведениями и
для того, чтобы дать возможность
депутатам нового созыва поуча-
ствовать в процессе работы над
важным для области документом.

Первоначально законопро-
ект явился плодом творчества
рабочей группы при областной
Думе, в состав которой входили
квалифицированные специали-
сты - представители профильных
подразделений администрации
области, областной Думы, эко-
логи, юристы. Документ призван
заштриховать пробелы, суще-
ствующие на сегодняшний день
в законодательстве области в
сфере охраны окружающей сре-
ды. Он определяет и разграни-
чивает компетенцию органов го-
сударственной власти, в том чис-
ле закрепляет за областной Ду-
мой и администрацией области
те полномочия, которые не уста-
новлены ни одним нормативным
правовым актом. Помимо этого
законопроект предлагает ис-
пользование экономических
рычагов, стимулирующих охра-
ну окружающей среды и эколо-
гическую безопасность населе-
ния области. Например, «уста-
новление налоговых и иных льгот

для хозяйствующих субъектов
при  осуществлении ими деятель-
ности, направленной на рацио-
нальное природоиспользова-
ние, установление платы за не-
гативные последствия на  окру-
жающую среду».

Свои поправки к проекту зако-
на из числа субъектов законода-
тельной инициативы представи-
ли глава администрации Воро-
нежской области Владимир КУ-Владимир КУ-Владимир КУ-Владимир КУ-Владимир КУ-
ЛАКОВЛАКОВЛАКОВЛАКОВЛАКОВ и заместитель председа-
теля областной Думы Татьяна МЕ-Татьяна МЕ-Татьяна МЕ-Татьяна МЕ-Татьяна МЕ-
ЩЕРЯКОВАЩЕРЯКОВАЩЕРЯКОВАЩЕРЯКОВАЩЕРЯКОВА. Наиболее важные
предложения расширяют полно-
мочия администрации области, в
частности, дополняют мерами по
наиболее полному информирова-
нию населения и состоянию окру-
жающей среды, контролем за ис-
пользованием редких и особо ох-
раняемых видов почв и вводят
целую статью об охране зеленого
фонда поселений.

Все поправки были обсужде-
ны и одобрены депутатами на
последнем заседании Думы.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Полку изданий, системно освещающих ра-
боту представительных органов власти в на-
шей области, прибыло.   «Диалог» - так называ-
ется новое приложение к газете «Лискинские
известия», посвященное деятельности Совета
народных депутатов одного из самых разви-
тых и интересных районов на-
шей области – Лискинского.

Пилотный выпуск «Диалога» вы-
шел 26 мая. В обращении народ-
ных избранников к читателю заяв-
лены его главные темы: большие и
малые проблемы избирателей и
то, как они решаются  в районном
Совете, избирательных округах. От-
кровенный разговор об этом, ре-
гулярное информирование граж-
дан о деятельности муниципальных органов влас-
ти, ответы на самые животрепещущие вопросы
необходимы как депутатам, так и избирателям,
убеждены инициаторы проекта. Поэтому новое
приложение к «Лискинским известиям» должно

выходить ежемесячно. «И пусть наш «Диалог» по-
может сделать власть более открытой и доступной.
Для общения, для обозначения проблем, для об-
суждения важных и неотложных вопросов» - гово-
рится в обращении.

На четырех страницах первого выпуска «Диало-
га» опубликованы интервью пред-
седателя райсовета Валерия Тихо-
нова, информация о работе посто-
янных комиссий и плановых ме-
роприятиях в представительном
органе района, а также официаль-
ный документ – изменения и до-
полнения в Устав Лискинского му-
ниципального района, принятые
постановлением райсовета.

Редакция «Областной Думы» ис-
кренне поздравляет коллег с инте-

ресным и важным начинанием, желает им твор-
ческих успехов  и выражает надежду, что круг чита-
телей и участников «Диалога» будет шириться, а
работа над ним станет благодарной для депутат-
ского корпуса и журналистского коллектива.

Начало «Диалога»

П Р И Н Я Т Ы
Законы
�  «О внесении изменений в Закон Воронежской области
«Об областном бюджете на 2005 год»
� «О внесении изменений в Закон Воронежской области
«О программе экономического и социального развития Воро-
нежской области на 2002-2006 годы»
� «О внесении изменений в Закон Воронежской области
«О порядке предоставления налоговых льгот в части, зачисляе-
мой в областной бюджет Воронежской области»
� «О внесении изменений в Закон Воронежской области
«Об изменении срока уплаты налога и сбора организациями в
областной бюджет»
�  «О внесении изменений в Закон Воронежской области
«О бюджете Территориального фонда обязательного медицинс-
кого страхования Воронежской области на 2004 год»
� «О внесении изменений в статью 9 Закона Воронежской
области «Об административных правонарушениях на террито-
рии Воронежской области»
� «Об охране окружающей среды и обеспечении экологичес-
кой безопасности на территории Воронежской области»
�  «О внесении изменений в Закон Воронежской области
«О социальном партнерстве»
� «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Устав
(Основной Закон) Воронежской области»
� «О внесении изменений в Закон Воронежской области
«О регулировании оплаты труда в Воронежской области»
�  «О мерах социальной поддержки по оплате жилья и (или)
коммунальных услуг отдельных категорий граждан, проживаю-
щих в сельской местности»

Законопроекты в первом чтении
� «Об официальной и иной символике Воронежской области»

Постановления
� Об обращении депутатов Воронежской областной Думы к
Председателю Государственной Думы Федерального Собрания
Российской Федерации Б.В.  Грызлову по вопросу об определе-
нии федеральными законами мер социальной поддержки неко-
торых категорий граждан, а также об отнесении финансирова-
ния этих мер к расходным обязательствам Российской Федера-
ции
� Об отзыве Воронежской областной Думы на проект феде-
рального закона №  157403-4 «О внесении изменения в статью
5 Федерального закона «О социальной защите инвалидов в
Российской Федерации» (в части расширения вопросов, входя-
щих в компетенцию органов государственной власти субъектов
Российской Федерации в области социальной защиты инвали-
дов).
� О толковании положений статей 3 и 4 Закона Воронежской
области «О социальной поддержке ветеранов»
� Об обращении депутатов Воронежской областной Думы к
Президенту Российской Федерации В.В.  Путину, Председателю
Совета Федерации Федерального Собрания Российской Феде-
рации С.М.   Миронову, Председателю Государственной Думы
Федерального Собрания Российской Федерации Б.В.  Грызло-
ву, Председателю Правительства Российской Федерации
М.Е.  Фрадкову по вопросу увеличения государственного посо-
бия гражданам, имеющим детей
� Об отзыве Воронежской областной Думы на проекты феде-
ральных законов «О внесении изменений в Федеральный закон
«О государственном регулировании производства и оборота
этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продук-
ции»
� Об отзыве Воронежской областной Думы на проект феде-
рального закона № 158604-4 «0 внесении изменения в статью
12 Федерального закона «О введении в действие Жилищного
кодекса Российской Федерации».
� Об отзыве Воронежской областной Думы на проект феде-
рального закона № 160931-4 «О внесении изменения в статью
20 Федерального закона «О введении в действие Жилищного
кодекса Российской Федерации»
� «O внесении изменений и дополнений в областную програм-
му «Развитие здравоохранения Воронежской области на 2003-
2006 годы и на период до 2010 года»
� О внесении изменений в постановление Воронежской обла-
стной Думы от 25 декабря 2004 года № 1118-III-ОД «Об утверж-
дении перечня объектов залогового фонда Воронежской обла-
сти в 2005 году»
� О назначении на должность мировых судей Воронежской
области
�  «О внесении изменений в приложение к постановлению
Воронежской областной Думы от 27 апреля 2002 года №  341-
III-ОД «Об утверждении программы «Экология и природные ре-
сурсы Воронежской области на 2002-2010 годы».
� О признании утратившим силу постановления Воронежской
областной Думы от 28 апреля 2000 года №  1392-II-ОД «Об
утверждении Положения о порядке перевода жилых домов (по-
мещений) в нежилые и нежилых — в жилой фонд»

У Т В Е Р Ж Д Е Н Ы
� Областная целевая программа «Повышение безопасности
дорожного движения в Воронежской области на 2005-2006
годы» (в первом чтении)
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С 3-го ЗАСЕДАНИЯ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ

Административная комиссия
как структура  государственная

Инициатива разработки  за-
конопроекта «О внесении изме-
нения в статью 9 Закона Воро-
нежской области «Об  админист-
ративных правонарушениях на
территории Воронежской обла-
сти» принадлежит  председате-
лю комитета по законодатель-
ству, безопасности, правам че-
ловека и регламенту Александ-Александ-Александ-Александ-Александ-
ру ПОНОМАРЕВУру ПОНОМАРЕВУру ПОНОМАРЕВУру ПОНОМАРЕВУру ПОНОМАРЕВУ.  Поправка,
принятая  на заседании област-
ной Думы,  приводит  отдельные
положения  Закона Воронежс-
кой области «Об  администра-
тивных правонарушениях на тер-
ритории Воронежской области»
в соответствие с федеральным
законодательством.

Этим законом   были установ-
лены органы, уполномоченные
рассматривать дела об  админи-
стративных правонарушениях. К

их числу  были отнесены и адми-
нистративные комиссии при
органах местного самоуправле-
ния. Частью 4 статьи 9 Закона
Воронежской области «Об адми-
нистративных  правонарушени-
ях на территории Воронежской
области» закреплена норма, со-
гласно которой материально-
техническое обеспечение  дея-
тельности административных
комиссий осуществляет испол-
нительный орган местного само-

управления. А это противоречит
Федеральному закону №154-ФЗ
«Об  общих принципах организа-
ции местного самоуправления в
Российской Федерации»,  кото-
рый не относит к ведению орга-
нов местного самоуправления
организацию и содержание ад-
министративных комиссий.

Согласно п. 4 ч. 2 ст. 22.1 Ко-
декса об административных пра-
вонарушениях Российской Фе-
дерации и п. 15 ст. 5  ФЗ-154

создание административных ко-
миссий и принятие законов об
административных правонару-
шениях по вопросам, связанным
с осуществлением местного са-
моуправления,  отнесено к пол-
номочиям государственной вла-
сти субъектов  Федерации, а,
следовательно,  являются  госу-
дарственными полномочиями.

В случае наделения органов
местного самоуправления от-
дельными государственными

полномочиями, как это предус-
мотрено  п. 4 ст. 6  ФЗ-154, одно-
временно им должны переда-
ваться необходимые финансо-
вые и материальные средства.

В силу ст. 5 Федерального за-
кона №126-ФЗ «О финансовых
основах местного самоуправле-
ния  в Российской Федерации»
исполнение местного бюджета
осуществляется органами мест-
ного самоуправления. Органы
государственной власти не наде-
лены правом  распределять  сред-
ства местного бюджета.

Для приведения областного
законодательства в соответ-
ствие с федеральным  часть 4
статьи 9 Закона  Воронежской
области «Об  административных
правонарушениях на территории
Воронежской области» призна-
на утратившей силу.

Перед программой опустили шлагбаум
За безопасность на дорогах надо бороться системно, считают  народные избранники

Прошедший первое чтение в
областной Думе законопроект
вызвал много нареканий со сто-
роны депутатского корпуса еще
на стадии его обсуждения. Два
комитета: по  законодательству,
безопасности, правам челове-
ка и регламенту и по промыш-
ленности,  транспорту и связи
плотно работали с документом,
давали свои замечания. Причи-
на острой критики проекта    в
профильных комитетах   и на за-
седании Думы,  -  аварийность
на автотранспорте для Воронеж-
ской области  приобрела острей-
ший социально-экономический
характер,  а Программа не дает
в полной мере ответ на вопрос,
как  наиболее эффективно ре-
шить эту одну из самых болез-
ненных проблем края.

Выступая перед депутатами,
заместитель начальника Глав-
ного управления по промышлен-
ности,  транспорту, связи и инно-
вациям администрации области
Юрий НИЗОВЦЕВЮрий НИЗОВЦЕВЮрий НИЗОВЦЕВЮрий НИЗОВЦЕВЮрий НИЗОВЦЕВ, экономичес-
кие потери Воронежской облас-
ти от совершенных в 2003 году
дорожно-транспортных проис-
шествий составили более одно-
го миллиарда рублей. В прошлом
году под колесами автотранспор-
та на дорогах области и област-
ного центра погибли 659 и ране-
ны 4220 человек. По ряду пока-
зателей,  такие как число погиб-

Как и ожидалось,  основные дебаты на третьем заседании
областной Думы развернулись вокруг проекта областной  целе-
вой  программы «Повышение безопасности дорожного движе-
ния в Воронежской области на 2005-2006 годы».

ших на дорогах взрослых и де-
тей, аварий из-за нарушения
правил технической эксплуата-
ции транспортных средств,  Во-
ронежская область оказалась
«впереди России всей». Первый
квартал нынешнего года дал по-
луторакратный  прирост гибели
и увечья людей в результате до-
рожно-транспортных происше-
ствий в областном  центре.

Юрий Низовцев представил
депутатам областной Думы про-
грамму,  основные  направле-
ния которой предполагают со-
вершенствование организации
дорожного движения, в том чис-
ле и на автодорогах общего
пользования, контрольно-над-
зорной деятельности в этой сфе-
ре, государственной системы уп-
равления обеспечением  безо-
пасности дорожного движения,
обеспечение безопасности до-
рожного движения на железно-
дорожных переездах ЮВЖД –
филиала ОАО «РЖД».

В реализации программных
мероприятий задействованы
все силы: перевозчики,  адми-
нистрация города Воронежа,
УГИБДД ГУВД Воронежской об-
ласти,   дорожные службы, стра-
ховщики,  учебно-курсовые ком-
бинаты, Центр догоспитальной
медицины и ряд других органи-
заций.

Общий  объем  финансирова-

ния составит 2 миллиарда 426
миллионов  438 тысяч рублей,
на долю федерального бюджета
приходится один миллиард 86
миллионов 482 тысячи рублей.

Казалось  бы,  благие цели
программы и внушительные сум-
мы финансирования должны
внушать определенный опти-
мизм,  однако в жизни далеко не
столь хорошо и однозначно,  как
выглядит на бумаге. Представ-
ленный проект   является про-
должением  аналогичных целе-
вых программ прошлых лет,  но,
если судить по конечному резуль-
тату,  они не выдержали экза-
мен.

Выступая на заседании Думы,
депутаты,  каждый со своей «обо-
чины»,  подвергли суровой кри-
тике предложенный проект про-
граммы. По мнению Александ-Александ-Александ-Александ-Александ-
ра ЛАТУШКОра ЛАТУШКОра ЛАТУШКОра ЛАТУШКОра ЛАТУШКО, самое   «слабое

звено» -  низкая культура  пеше-
ходов и водителей, Юрий АКИ-Юрий АКИ-Юрий АКИ-Юрий АКИ-Юрий АКИ-
МОВМОВМОВМОВМОВ предложил внести отдель-
ной строкой с соответствующим
финансированием благоустрой-
ство тротуаров, ВикторВикторВикторВикторВиктор МЕС-МЕС-МЕС-МЕС-МЕС-
НЯНКИННЯНКИННЯНКИННЯНКИННЯНКИН отметил слабую  базо-
вую  подготовку водителей, об
отсутствии  системного подхода
к обеспечению  безопасности
движения,  загруженности
транспортных артерий  и ужас-
ном состоянии дорог говорил
Илья ЕРИХОНОВИлья ЕРИХОНОВИлья ЕРИХОНОВИлья ЕРИХОНОВИлья ЕРИХОНОВ.

Две российские беды,  под-
меченные классиком,  - дураки и
дороги - и  ныне не потеряли
своей актуальности.  Но,  похо-
же,  главная российская беда
сегодня – дураки на дорогах. Не
случайно 80 процентов дорож-
но-транспортных происшествий
в области совершены из-за аб-
солютного правового нигилизма

участников  дорожного движе-
ния.   И за примером  далеко
ходить не надо – редкий автомо-
биль  остановится на обозначен-
ном  переходе возле  Парламен-
тского центра, чтобы  пропустить
пешеходов. При  этом,  как отме-
чалось и  на заседании област-
ной Думы,  и в профильных коми-
тетах,   нормативная правовая
база,  предусматривающая  на-
казание   за нарушение правил
управления автомобилем  в не-
трезвом состоянии или  без прав
вполне достаточна,  при этом не
требуется никаких дополнитель-
ных материальных затрат,  а со-
циальный и экономический эф-
фект от сохранения жизни и здо-
ровья людей – огромный.

Еще одна деталь. Как отмече-
но в программе – рост  тяжести
ДТП и количество пострадавших
в авариях напрямую связаны с
отсутствием эффективной экст-
ренной медицинской помощи
пострадавшим.  Разработкой
необходимой правовой базы по
обеспечению эффективной ур-
гентной помощи,  то есть требую-
щей проведения неотложных ле-
чебных мероприятий, в свою
очередь, должен заняться коми-
тет  областной Думы по охране
здоровья.

Если пользоваться дорожной
терминологией, депутаты опусти-
ли шлагбаум перед программой,
дав еще месяц на поправки и
изменения. Высказанные заме-
чания должны, по мнению  зако-
нодателей, сократить число оча-
гов аварий на дорогах области.

Жилое станет
нежилым.

И наоборот
На последнем заседании областной Думы признано утратив-

шим силу постановление областной Думы пятилетней давности
о порядке перевода жилых домов (помещений) в нежилые и
нежилых – в жилой фонд.

Причина такого решения –
несоответствие действовавше-
го на территории области поло-
жения новому Жилищному ко-
дексу РФ, вступившему в дей-
ствие с 1 марта 2005 года. По
сути дела, это – первый норма-
тивный акт, принятый местными
законодателями в процессе ре-
формирования областной зако-
нодательной базы, вызванного
вступлением в силу нового базо-
вого федерального документа.

Процесс перевода помеще-
ний из одной категории в дру-
гую, прописанный в действовав-
шем доныне областном поста-
новлении, по словам председа-
теля комитета по строительному
комплексу и коммунальному хо-
зяйству Сергея ЛУКИНАСергея ЛУКИНАСергея ЛУКИНАСергея ЛУКИНАСергея ЛУКИНА, «был
долгим, мучительным и труд-
ным», а сам документ  - весьма
«витиеватым и оставлявшим ла-
зейку для чиновничьих препон».

Новый Жилищный кодекс су-
щественно подкорректировал и
упростил систему перевода. До-
кумент впервые подробно опи-
сывает как порядок перевода
помещения из жилого в нежи-
лое, так и обратное изменение
статуса. Приводится исчерпыва-
ющий перечень документов (ре-
шающим условием перевода
жилого помещения в нежилое
становится проект переустрой-
ства), необходимый для приня-
тия органом местного самоуп-
равления соответствующего ре-
шения, а также исчерпывающий
перечень оснований для отказа
в переводе помещения. Описа-

на процедура принятия решения
органом местного самоуправле-
ния по указанному вопросу.

При проведении перевода
помещений из одной категории
в другую необходимо согласова-
ние с надзорными органами и
разрешение уполномоченного
собственника - представителя
жильцов дома. В отличие от Жи-
лищного кодекса РСФСР в но-
вом ЖК отсутствует презумпция
запрета на перевод помещения
из жилого в нежилое. Существен-
ным является лишь соблюдение
необходимых условий, касаю-
щихся в первую очередь техни-
ческих характеристик помеще-
ния. В частности, если речь идет
о квартире в многоквартирном
доме, то перевод подобного по-
мещения в нежилой фонд воз-
можен только в случае, если та-
кая квартира расположена на
первом этаже указанного дома
или выше первого этажа, но по-
мещения, расположенные не-
посредственно под квартирой,
не являются жилыми.

«Любой гражданин или юри-
дическое лицо теперь может об-
ратиться с заявлением в про-
фильную комиссию, - проком-
ментировал положение кодекса
Сергей Лукин. - В течение 45 су-
ток заявление должно быть рас-
смотрено, затем в течение трех
суток заявителю будет сообще-
но о возможности перевода или
же мотивация отказа». Такая
комиссия, напомним, будет дей-
ствовать при муниципальном
органе власти.

Депутаты без обсуждения
в двух чтениях  проголосова-
ли за изменения в Закон Во-
ронежской области «О бюдже-
те  Территориального фонда
обязательного медицинского
страхования Воронежской
области на 2004 год».

Изменения в  Закон вызваны
увеличением остатков средств
Фонда.  Два комитета областной
Думы – по бюджету, налогам,
финансам и банковской деятель-
ности и по охране здоровья рас-
смотрели предварительно зако-
нопроект,   основная цель кото-
рого –  подведение в соответ-
ствие баланса бюджета Фонда в
связи с поступлением дополни-

Сбалансированный
баланс
тельных средств  из федераль-
ного бюджета по строке «Остат-
ки средств территориальных
фондов обязательного медицин-
ского страхования на конец года»
на сумму 6,7 миллиона рублей.
Увеличение  остатков произош-
ло за счет поступивших налогов.

Как пояснил депутатам испол-
нительный директор Территори-
ального фонда обязательного
медицинского страхования
(ТФОМС) Юрий ДАРАЕВЮрий ДАРАЕВЮрий ДАРАЕВЮрий ДАРАЕВЮрий ДАРАЕВ, факти-

ческий остаток средств за счет
поступивших налогов в  январе
2005 года за предыдущий год
составляет, по данным бухгал-
терского отчета, 26,7 миллиона
рублей.

В новой редакции абзац пер-
вый статьи 1 изложен следую-
щим образом: «Утвердить бюд-
жет Территориального фонда
обязательного медицинского
страхования Воронежской обла-
сти на 2004 год по доходам в
сумме 3 275 453,8 тысячи
рублей,  по расходам в сумме
3 267 788,1 тысячи рублей».

ДЕПУТАТСКИЙ ДНЕВНИК
Хороший  подарок – комплект мебели -   к 50-

летнему юбилею  получил  детский сад «Теремок»  в
рабочем поселке Хохольский от  заместителя пред-
седателя  областной Думы  Татьяны МЕЩЕРЯКО- Татьяны МЕЩЕРЯКО- Татьяны МЕЩЕРЯКО- Татьяны МЕЩЕРЯКО- Татьяны МЕЩЕРЯКО-
ВОЙ.ВОЙ.ВОЙ.ВОЙ.ВОЙ.

Татьяна Григорьевна также  помогла Репьевс-
кому  отделу  социальной защиты в приобретении
современного компьютера.

*  *  *
Праздничные торжества,  достойные подвига

участников Великой Отечественной войны, были
организованы Василием ОСТРОУШКО Василием ОСТРОУШКО Василием ОСТРОУШКО Василием ОСТРОУШКО Василием ОСТРОУШКО  в честь
60-летия Победы.  Состоялся замечательный кон-
церт, ветераны и  артисты пели вместе военные
песни,  были праздничное  застолье и подарки
каждому,  кто прошел  трудными дорогами минув-
шей войны.

*  *  *
Ряд благотворительных акций проведен  депу-

татом  областной Думы  по   избирательному округу

№2  Юрием БАЕМ. Юрием БАЕМ. Юрием БАЕМ. Юрием БАЕМ. Юрием БАЕМ.  В частности,   благодаря финан-
совой поддержке депутата учащиеся средней шко-
лы №69  приняли участие в олимпиаде по экономи-
ке в Туле,  ученики гимназии №9 – в олимпиаде по
русскому языку в Орле.   Необходимые средства
выделены для ремонта помещений  детской поли-
клиники №7  и команде КВН высшего  военного
авиационного инженерного училища.  Юрий Бай
принял участие в  торжествах,  посвященных  60-
летию  Победы,  которые проходили в средней
школе №69 и школе искусств №9.

*  *  *
Андрей ЗОТКИН Андрей ЗОТКИН Андрей ЗОТКИН Андрей ЗОТКИН Андрей ЗОТКИН оказал материальную помощь

ряду детских учреждений. В период подготовки к
летнему сезону пионерские лагеря Новоусманско-
го района получили одежду, постельное белье, по-
суду  для детей, которые будут здесь отдыхать. Ребя-
там из дома ребенка №1 Левобережного района и
Хреновского детского дома депутат передал синте-
тические моющие средства.

В КОМИТЕТАХ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ

Чтобы заработал
Жилищный кодекс
Депутаты обсудили пути реализации нового закона

1 марта вступил в действие новый Жилищный
кодекс Российской Федерации (в редакции ФЗ РФ
№188 от 29.12.2004 года), введенный Федераль-
ным законом РФ №189-ФЗ от 29.12.2004 года. 
Жилищный кодекс РФ заменяет действовавший
более 20 лет Жилищный кодекс РСФСР. Это - базо-
вый документ в пакете из 26 законов, обеспечи-
вающих реализацию национальной программы
«Доступное жилье». То самое жилье, которое ждут
- не дождутся миллионы российских граждан.

Основные положения и порядок вступления в
силу нового жилищного законодательства бурно и
горячо обсуждается на всех социальных уровнях
общества. Но сейчас Жилищный кодекс – это ста-
тичный комплекс законов и положений. Жизнь в
них вдохнет правоприменительная практика. В
решении жилищных вопросов ряд полномочий
передается субъектам РФ. Согласно анализу, про-
веденному юридической службой областной Думы,
Воронежской области переданы 23 таких полно-
мочия. Для обеспечения правоприменительной
практики нового Жилищного кодекса на террито-
рии области и согласования его с местным законо-
дательством депутатам областной Думы придется
принять в ближайшее время ряд законодательных
актов. Формированием этой базы займется рабо-
чая группа, в состав которой войдут специалисты
всех уровней и ветвей власти. Вопрос создания
такой группы обсуждался на заседании. Сергей
Лукин отметил, что важно на всех уровнях найти
понимание предстоящих новаций в жилищной
сфере и определить собственные, связанные с их
внедрением задачи. Жилье перестало быть госу-
дарственной монополией, но это не снимает с
государства ответственности за то, чтобы оно для
людей было доступным.

Стержневой идеей всех изменений в жилищ-
ном законодательстве является то, что в управле-
нии домовым хозяйством теперь должны участво-
вать не только муниципальные жилищные служ-
бы, но и сами жильцы, собственники квартир.
Собственники жилья, проживающие в многоквар-
тирных домах, несут коллективную ответственность
за все домовое хозяйство – коммуникации, слу-
жебные помещения, лестницы, лифты, земельные
участки. Кодекс определяет это как «общее доле-
вое имущество» жилого дома, и его собственника-
ми являются жильцы дома. То есть теперь у каждо-
го жильца есть своя доля в этой собственности,
пропорциональная площади его квартиры.

Основной причиной того, что пока товарище-
ства собственников жилья (ТСЖ) не стали для об-
ласти привычным явлением, специалисты счита-
ют «неравные стартовые условия собственников в
домах». По мнению депутатов, «это беда, которая
ожидает население» при реализации Жилищного
кодекса.

В ближайшее время в области планируется
разработать механизм финансирования расходов,
возникающих в процессе оформления и государ-
ственной регистрации общего имущества много-
квартирного дома; а также будут разработаны
параметры, по которым будут определять, каким
участком земли будет наделен многоквартирный
дом при создании имущественного комплекса.
Словом, необходимо решить целый комплекс воп-
росов, прежде чем Жилищный кодекс начнет дей-
ствовать.

Помимо этого депутаты на заседании комитета
заслушали отчет профильных управлений админи-
страции области об исполнении Закона Воронеж-
ской области «Об областном бюджете на 2005 год»
за четыре месяца 2005 года в части строительства
объектов социальной сферы и программы гази-
фикации.

Несмотря на то, что вопросы капитального стро-
ительства находятся на особом контроле в адми-
нистрации области, в первом квартале текущего
года было некоторое отставание от намеченного

Вопросы реализации норм нового Жилищного кодекса на территории области стали централь-
ной темой заседания комитета Воронежской областной Думы по строительному комплексу и
коммунальному хозяйству, которое прошло  24 мая в Парламентском центре (председатель -
Сергей ЛУКИН).

графика работ. Объяснение тому – первоочеред-
ность погашения кредиторской задолженности
области перед подрядными организациями. Сей-
час отрыв удалось сократить до минимума и, по
словам начальника управления капитального стро-
ительства администрации области А. МУРАВЬЕ-А. МУРАВЬЕ-А. МУРАВЬЕ-А. МУРАВЬЕ-А. МУРАВЬЕ-
ВА,ВА,ВА,ВА,ВА, «во втором-третьем кварталах отставания не
будет».

Сергей Лукин поднял вопрос о причинах мед-
ленных темпов строительства на селе: «В этом году
в бюджете на эти цели предусмотрено семь милли-
онов. Пока не истрачено ни рубля. За оставшееся
до конца года время освоить семь миллионов  в
виде кредитных ресурсов населению будут не так
легко и просто».

Единогласно члены комитета приняли решение
пригласить на следующее заседание руководите-
ля ГУП «Свой дом» - непосредственного исполните-
ля программы строительства на селе, - и детально
рассмотреть вопрос реализации программы сель-
ского жилищного строительства.

Что касается вопроса выполнения программы
газификации, то, по словам И. СТЕПАНЕНКОИ. СТЕПАНЕНКОИ. СТЕПАНЕНКОИ. СТЕПАНЕНКОИ. СТЕПАНЕНКО, за-
местителя начальника ГУ по строительству и гази-
фикации, «на сегодняшний день в Воронежской
области «в работе» находятся 150 объектов газо-
снабжения. На их строительство предусмотрено из
бюджета 270 млн. рублей. Сбоев в работе не будет.
Все эти деньги будут освоены». Помимо собствен-
ных денег в область на эти цели поступают и феде-
ральные средства.

«Сейчас на уровне Федерации идет проработка
вопроса о том, чтобы из резервного фонда страны
на газификацию областей, которые до сих пор не
газифицированы, были направлены средства», -
заметил председатель комитета.

Наша область, согласно уточнению представи-
теля главы областной администрации в Думе
И. ОБРАЗЦОВА,И. ОБРАЗЦОВА,И. ОБРАЗЦОВА,И. ОБРАЗЦОВА,И. ОБРАЗЦОВА,  «уже представила в Москву все
необходимые документы и расчеты».

Помимо этого депутаты рассмотрели ряд зако-
нодательных инициатив  органов власти субъек-
тов РФ в федеральные органы государственной
власти. Одной из главных тем обсуждения на засе-
дании комитета стал вопрос о приватизации жи-
лья. Согласно новому Жилищному кодексу срок
приватизации заканчивается в конце 2006 года.
Процесс передачи ведомственного фонда муници-
палитетам затянулся, возможность приватизации
квартир для многих граждан осталась под вопро-
сом. По данным специалистов, в Воронеже 10
процентов всего жилья (а это почти 25 тысяч квар-
тир) не передано в муниципальную собственность.
Только в судебном порядке эти люди в настоящее
время могут приватизировать свои квартиры. Мы
можем упустить сроки, и большинство граждан не
сможет распоряжаться жильем, так как это станет
прерогативой государства, - пояснил Сергей Лу-
кин.

Члены комитета по строительному комплексу и
коммунальному хозяйству приняли решение выс-
тупить с инициативой в  Государственную Думу по
решению этого вопроса, а также поддержать по-
добную инициативу  коллег из Ханты-Мансийского
автономного округа, которые предлагают продлить
срок приватизации жилых помещений, что позво-
лит завершить процесс передачи жилья в муници-
пальную собственность.

23 тысячи человек проживают в Воронеже в
общежитиях. Вопрос приватизации этих помеще-
ний тоже был затронут на заседании комитета.
Вопрос о снятии с муниципальных жилых домов
статуса общежития пока не решен, и это не позво-
ляет жителям приватизировать свои комнаты.

Члены комитета по строительному комплексу и
коммунальному хозяйству выступили с предложе-
нием оформить  соответствующую законодатель-
ную инициативу и направить ее в вышестоящие
федеральные структуры.

РАЗЪЯСНЕНИЕ

Статьями 20, 22 Федерально-
го закона от 12.01.1995г. №5-
ФЗ «О ветеранах» установлено,
что меры социальной поддержки
тружеников тыла, ветеранов тру-
да, а также граждан, приравнен-
ных к ним по состоянию на 31
декабря 2004 года, определяют-
ся законами и иными норматив-
ными правовыми актами субъек-
тов Российской Федерации.

Статьей 30 Закона Воронеж-
ской области «Устав (Основной
Закон) Воронежской области»
принятие законов отнесено к
исключительной компетенции
Воронежской областной Думы.
Реализуя предоставленные фе-

деральным законодательством
полномочия, Воронежская об-
ластная Дума приняла Закон Во-
ронежской области «О социаль-
ной поддержке ветеранов».

Статьями 3 и 4 Закона Воро-
нежской области «О социальной
поддержке ветеранов» закрепле-
ны меры социальной поддержки
указанных выше категорий вете-
ранов. И в статье 3, и в статье 4
Закона Воронежской области
ежемесячная денежная выплата
включена в перечень мер соци-
альной поддержки. То есть, еже-
месячная денежная выплата яв-
ляется одной из мер социальной
поддержки ветеранов.

Кроме того, Законом Воронеж-
ской области «О социальной под-
держке ветеранов» закреплен
принцип реализации предостав-
ленных ветеранам льгот, соглас-
но которому гражданин, имеющий
право на получение мер социаль-
ной поддержки по различным ос-
нованиям, имеет право на полу-
чение мер социальной поддерж-
ки по одному основанию по выбо-
ру гражданина. Речь идет о предо-
ставлении по одному основанию
всехвсехвсехвсехвсех мер социальной поддержки,
содержащихся в перечне. Предо-
ставление мер социальной под-
держки, содержащихся в различ-
ных перечнях, недопустимо.

На основании изложенного,
гражданин льготной категории,
имеющий одновременно статус
ветерана труда и труженика
тыла, не вправе получать еже-
месячную денежную выплату,
как труженик тыла, а меры соци-
альной поддержки по оплате
жилья, коммунальных услуг и топ-
лива, как ветеран труда.

О принципе реализации льгот,
предоставленных ветеранам

В Воронежскую областную Думу обратилось Главное управ-
ление труда и социального развития администрации Воронеж-
ской области с просьбой дать разъяснение статей 3 и 4 Закона
Воронежской области «О социальной поддержке ветеранов», а
именно: имеют ли право граждане льготной категории, имею-
щие одновременно статус ветерана труда и труженика тыла,
получать ежемесячную денежную выплату, как труженик тыла,
а меры социальной поддержки по оплате жилья и коммуналь-
ных услуг и топлива, как ветеран труда.

Депутаты  единодушно утвердили   постановле-
ние  о внесении изменений в постановление Воро-
нежской областной Думы «Об  областной  целевой
программе «Развитие здравоохранения Воронеж-
ской области на 2003-2006 годы и на период до
2010 года».

Изменения,  которые внесены в областную целе-
вую программу, ставят своей целью оптимизацию
процесса ее реализации путем перераспределения
источников и размеров финансирования предусмот-
ренных  мероприятий, условий для широкого внедре-
ния в учреждениях здравоохранения современных
информационных технологий. При этом  сохраняется
общая стоимость программы.

Как  доложил депутатам председатель комитета по
охране здоровья Владимир ЭКТОВВладимир ЭКТОВВладимир ЭКТОВВладимир ЭКТОВВладимир ЭКТОВ,   вступление в
силу Федерального закона №122 позволило обеспе-
чить  за  счет средств федерального бюджета лекар-
ственными средствами льготные  категории граждан,
а заложенные на эти цели в программе средства об-
ластного бюджета перераспределить на другие на-
правления.

В документ,  принятый на третьем заседании об-
ластной Думы, внесен ряд  дополнений. Так, на лече-
ние больных в федеральных медицинских центрах
РФ планируется выделение средств из областного
бюджета по 2500,0 тысячи рублей ежегодно,  начи-
ная с 2005 года.

На приобретение оборудования для областных
и муниципальных лечебно-профилактических  уч-
реждений области планируется направить сред-
ства в сумме 413 285,1 тысячи рублей с привлече-
нием средств  обязательного медицинского стра-
хования.

В целях обеспечения условий для широкого вне-
дрения в учреждениях здравоохранения современ-
ных информационных технологий запланировано
выделение средств обязательного медицинского
страхования в объеме 35000,0 тысячи рублей.

Принятое областной Думой  постановление со-
здает достаточную и четкую  нормативную правовую
базу  для реализации на территории Воронежской
области конституционного права граждан на доступ-
ную и бесплатную высококвалифицированную и ка-
чественную медицинскую помощь.

Подлечили финансово
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продолжает расти, несмотря на предписа�
ние о приостановке самовольного строи�
тельства. Таких предписаний у нас – тьма,
и никто с ними не считается.

6. Нет больше в Воронеже архитек�6. Нет больше в Воронеже архитек�6. Нет больше в Воронеже архитек�6. Нет больше в Воронеже архитек�6. Нет больше в Воронеже архитек�
турного памятника «Дом Кислянского»турного памятника «Дом Кислянского»турного памятника «Дом Кислянского»турного памятника «Дом Кислянского»турного памятника «Дом Кислянского»
за Петровским сквером. В этом домеза Петровским сквером. В этом домеза Петровским сквером. В этом домеза Петровским сквером. В этом домеза Петровским сквером. В этом доме
жил известный воронежский краеведжил известный воронежский краеведжил известный воронежский краеведжил известный воронежский краеведжил известный воронежский краевед
Василий Литвинов, а теперь на местеВасилий Литвинов, а теперь на местеВасилий Литвинов, а теперь на местеВасилий Литвинов, а теперь на местеВасилий Литвинов, а теперь на месте
дома, в самом центре историческогодома, в самом центре историческогодома, в самом центре историческогодома, в самом центре историческогодома, в самом центре исторического
Воронежа, – офисы коммерсантов. Ря�Воронежа, – офисы коммерсантов. Ря�Воронежа, – офисы коммерсантов. Ря�Воронежа, – офисы коммерсантов. Ря�Воронежа, – офисы коммерсантов. Ря�
дом, в знаменитом Петровском сквере,дом, в знаменитом Петровском сквере,дом, в знаменитом Петровском сквере,дом, в знаменитом Петровском сквере,дом, в знаменитом Петровском сквере,
уже вырубают тополя.уже вырубают тополя.уже вырубают тополя.уже вырубают тополя.уже вырубают тополя.

7. В Березовой роще, во дворе микро�
района, прямо на месте детской площад�
ки, стали строить элитную высотку. Заст�
ройщиком оказалось ГУВД. Противостоя�
ние с ним жителей, готовых лечь под ко�
леса и гусеницы, закончилось их полным
поражением. Точно так же проиграли
«простые смертные» в противостояниях
таким застройщикам, как областной суд,
ФСБ, прокуратура. Кто б сомневался.

8. На месте кладбища, в парке «Живых
и мертвых» (там и древние захоронения,
и после революции было городское клад�
бище, и немцы во время войны хоронили
своих погибших), строят торговый центр
«Европа». Под ковшом – черепа и кости.
Митинги, пикеты, коллективные письма –
все впустую. Нет больше ни кладбищ, ни
парка.

Нет выставочного комплекса военной
техники музея «Арсенал», земля под кото�
рым была обильно полита кровью защит�
ников Воронежа, а теперь продана под
коммерческую стройку. Ветераны ходили
в мэрию, к губернатору и в редакции га�
зет и говорили о второй оккупации Воро�
нежа. Кто б их слышал, ветеранов.

А сколько взяток и откатов ушло на
выдачу согласований�разрешений на
строительство дач и коттеджей в водоох�
ранных и заповедных зонах? Большие
начальники, однако, живут в тех заповед�
никах, и пока никакие наручники им не
грозят.

Под нож пошла часть леса в Северном
районе – это все тот же ДСК, лидер воро�
нежского рынка коммерческого жилья,
вырубил лес под строительство целого
квартала.

«Мы контролируем вырубки в Север�
ном районе, и если бы не мы, от леса во�
обще бы ничего не осталось, � объяснили
мне в городском управлении по охране
окружающей среды. Лес, конечно, жалко,
но когда дело касается больших денег, тут
уж сами понимаете...» (Ольга Бренер, «Но�
вая газета»). Интересно: кто и за какие
деньги «проконтролировал» вырубку рощи
на проспекте Патриотов, в парке Танаис,
множество вырубок по всему городу? И
как тут не вспомнить Высоцкого: выходи�
ли из избы здоровенные жлобы, поруби�
ли те дубы на гробы.

Вообще�то, вырубка и без того изуро�
дованных легких Воронежа – экологиче�
ское преступление. Тех, кто к нам с топо�

ром пришел, должен от топора правосудия
и погибнуть. Всем понятно, КАК этот биз�
нес делается. Но все ответственные�обо�
гащающиеся изображают из себя белых
и пушистых, типа ни о каких взятках ни�
когда не слышали. Большего цинизма и
придумать невозможно, он – запредель�
ный.     И это мы позволяем им делать из нас
дураков.

Лишь мэр изображает борьбу с без�Лишь мэр изображает борьбу с без�Лишь мэр изображает борьбу с без�Лишь мэр изображает борьбу с без�Лишь мэр изображает борьбу с без�
законием и предложил создать в Воро�законием и предложил создать в Воро�законием и предложил создать в Воро�законием и предложил создать в Воро�законием и предложил создать в Воро�
неже архитектурную полицию (ничегонеже архитектурную полицию (ничегонеже архитектурную полицию (ничегонеже архитектурную полицию (ничегонеже архитектурную полицию (ничего
подобного в России еще не было) изподобного в России еще не было) изподобного в России еще не было) изподобного в России еще не было) изподобного в России еще не было) из
представителей муниципального полкапредставителей муниципального полкапредставителей муниципального полкапредставителей муниципального полкапредставителей муниципального полка
милиции и департаментов градострои�милиции и департаментов градострои�милиции и департаментов градострои�милиции и департаментов градострои�милиции и департаментов градострои�
тельства и архитектуры. Проект этого по�тельства и архитектуры. Проект этого по�тельства и архитектуры. Проект этого по�тельства и архитектуры. Проект этого по�тельства и архитектуры. Проект этого по�
становления проходит согстановления проходит согстановления проходит согстановления проходит согстановления проходит согласование власование власование власование власование в
прокуратуре и ГУВД. Тпрокуратуре и ГУВД. Тпрокуратуре и ГУВД. Тпрокуратуре и ГУВД. Тпрокуратуре и ГУВД. То есть действую�о есть действую�о есть действую�о есть действую�о есть действую�
щие лица все те же.щие лица все те же.щие лица все те же.щие лица все те же.щие лица все те же.

Складывается впечатление, что ника�
ких правоохранительных, контролирую�
щих и властных структур, способных хотя
бы имитировать борьбу с организованной
строительной преступностью, в нашем го�
роде нет. Хотя на самом деле таких струк�
тур у нас на душу населения десятикратно
больше, чем в цивилизованных странах.
И всем кушать хочется.

А подписи почем?
Один из ветеранов с проспекта Патри�

отов сказал: у меня родственник работа�
ет в строительной фирме, так что в рас�
ценках мы ориентируемся. Знаем, почем
чьи подписи. И если у прокуратуры Совет�
ского района прямо под окнами творятся
градостроительные безобразия, а она это�
го в упор не видит, то это наводит на груст�
ные размышления.

Жители проспекта Патриотов настаи�
вают: мутные делишки строителей и чи�
новников очевидны, и «спецоперации» их
грозят не меньшей бедой, чем недавний
электрошок в столице. Вон какая паника
в Москве поднялась, когда у них электри�
чество вырубилось! А для нас такие отклю�
чения давно стали нормой. Вот свежие со�
общения прошлой недели:

«Более 400 аварийных вызовов посту�
пило в коммунальные службы Воронежа
за последнюю неделю, передает коррес�
пондент ИА REGNUM. Как сообщили в ин�
формационно�аналитическом отделе го�
родской администрации Воронежа, ава�
рии стали следствием увеличения нагру�
зок на водопроводную и канализацион�
ные сети из�за активизации работ на при�
усадебных участках частного сектора».

«По словам председателя комитета
Михаила Неврюева, в отдельных случаях
пришлось выполнить довольно большой
объем земляных работ, приходилось
вскрывать участки магистральных трубо�
проводов… Не сидели без дела и «элект�
рические» бригады – за неделю их подни�
мали по тревоге 259 раз. По мнению спе�
циалистов, напряженный режим работы
коммуникационных систем сохранится и
в следующем месяце».

Разве можно на такие коммуникации
вешать все новые и новые дома? Если
город коррумпирован до предела, то все
можно. А некоторым строителям эти про�
блемы по фигу, им главное построить и
продать, а там хоть трава не расти. Это они
уже много раз доказали.

Полтора года назад, когда эти же люди
приходили в мэрию и в газеты, «Стройин�
вестлайн» этот понял, что закладывать дом
ему не разрешат. Не столько из�за рощи,
которую понадобилось ему вырубить,
сколько из�за коммуникаций, которые в
том районе пришли в негодность: вода по�
ступает к людям через пень�колоду, элект�
ричество регулярно вырубается от пере�
грузки, с отоплением тоже одни пробле�
мы.

Так вот, рассказывают жители, тогда
фирма засуетилась, пошла по квартирам
уговаривать: разрешите нам дом постро�
ить, подключиться к вашей канализации,
водопроводу, электричеству. А взамен мы
все коммуникации заменим или капре�
монт им сделаем, все за собой уберем,
деревья посадим, дороги, разбитые тяже�
лой строительной техникой, починим и
даже новые построим; все будет лучше,
чем раньше.

Строители даже оформили все необхо�
димые официальные бумаги и показыва�
ли их в подтверждение своих обещаний.
Наивные жители поверили подписям�пе�
чатям и согласились. А дальше все вышло
как всегда. Дом построен, все обещания �
побоку, а коммуникации фирма повела
прямо по проспекту. Тут бы всех их и брать
тепленькими – ведь подписи�то стоят! Есть
нарушение всех ранее подписанных по�
становлений�согласований и технических
условий. Взамен какие�то чинуши оформи�
ли другие, очень выгодные фирме. Пожа�
луйста, разбирайтесь: кто и по какой та�
кой «договоренности» торгует своими под�
писями? Ловите их за руки, как наперсточ�
ников! Ведь очевидно надувательство.

Под собою
не чуя страны

Депутат городской Думы Галина Кудряв�
цева: «Алчность магнатов строительного
бизнеса не имеет границ. Изобретаются
всевозможные хитрые лазейки. От псев�
доаукционов, в которых земельный учас�
ток достается заранее обусловленному
лицу или фирме, до представления учас�до представления учас�до представления учас�до представления учас�до представления учас�
тков различным общественным органи�тков различным общественным органи�тков различным общественным органи�тков различным общественным органи�тков различным общественным органи�
зациям и фондам, гзациям и фондам, гзациям и фондам, гзациям и фондам, гзациям и фондам, где, якобы совершен�де, якобы совершен�де, якобы совершен�де, якобы совершен�де, якобы совершен�
но случайно, вместе оказываются и те,но случайно, вместе оказываются и те,но случайно, вместе оказываются и те,но случайно, вместе оказываются и те,но случайно, вместе оказываются и те,
кто разрешаеткто разрешаеткто разрешаеткто разрешаеткто разрешает, и те, кто должен охранять, и те, кто должен охранять, и те, кто должен охранять, и те, кто должен охранять, и те, кто должен охранять
от злоупотреблений, а  также денежныеот злоупотреблений, а  также денежныеот злоупотреблений, а  также денежныеот злоупотреблений, а  также денежныеот злоупотреблений, а  также денежные
заказчики и строители.заказчики и строители.заказчики и строители.заказчики и строители.заказчики и строители. Правдами и не�
правдами собираются разрешительные
документы, но без согласования с жиль�
цами, которых строители ставят перед
свершившимся фактом. А для устрашения
жильцов власти уже стали использовать
бойцов милицейского полка, с неслыхан�

ной оперативностью прибывающих к ме�
сту конфликта на автобусах».

Перед деньгами бессильны и живые, и
мертвые. Никому пощады не будет.

«Начальнику государственной инспек�
ции охраны историко�культурного насле�
дия Воронежской области Т. Старцевой.

При проведении в 1981 году охранных
археологических раскопок памятника ар�
хеологии «Частые Курганы» на территории
Северного микрорайона были обнаруже�
ны еще десять курганных насыпей. По�
скольку никаких строительных работ здесь
не предусматривалось, их раскопки не
производились. При осмотре данной тер�
ритории в мае с. г.(в 2004 году. – А.Я.А.Я.А.Я.А.Я.А.Я.)
было установлено, что большая часть мо�
гильника уничтожена при строительстве
жилых домов по улицам Вл. Невского и
Мордасовой. К настоящему времени со�
хранились лишь четыре кургана (план при�
лагается). Но и их сохранность в жилом
массиве не может быть обеспечена. В пя�
тистах метрах западнее, вблизи трамвай�
ной остановки, находится еще одна кур�
ганная группа. Один из курганов частично
засыпан отвалами, через другой строите�
лями проложена грунтовая дорога. В не�
посредственной близости ведется строи�
тельство жилого массива и многоэтажных
гаражей. Тем самым курганы могут быть в
ближайшее время полностью уничтожены.
Просим принять незамедлительные
меры…

Коллектив преподавателей историче�
ского факультета ВГУ».

Памятник археологии «Частые Курга�
ны» � достояние всей человеческой циви�
лизации. Найденный в них серебряный
сосуд со сценами из жизни скифов вошел
в энциклопедии и учебники для начальных
классов. Найден он под Воронежем во
время археологических раскопок курга�
нов еще в 1911 году. Граф Апраксин, в то
время председатель Воронежской архи�
вной комиссии, подарил его Николаю Вто�
рому. Скифский сосуд стал одним из изве�
стнейших древних сокровищ в коллекции
Эрмитажа. А царь, со своей стороны, по�
дарил Воронежу дворец XVIII века, пост�
роенный в нашем городе для последнего
крымского хана Гирея. Этот подарок стал
губернским краеведческим музеем.

Несколько лет назад под бульдозеры
попало уникальное погребение воина
раннемонгольского периода возле села
Олень�Колодезь. У Нечаевки снесли ред�
чайшее захоронение вождя с колесницей.
Исчезли под Новой Усманью два кургана,
внесенные в реестр. Под Россошью при
строительстве базы отдыха погибло посе�
ление «срубной культуры» � памятник пред�
ков славян эпохи бронзы.

Из письма мэру Скрынникову и гене�
ральному директору ДСК, активно «разра�
батывающего» микрорайон, депутату обл�
думы Сергею Лукину от начальника
госинспекции охраны историко�культурно�
го наследия Татьяны Старцевой: «Проек�
ты отвода земельных участков под строи�
тельство и благоустройство территории с
инспекцией не согласованы, что является
грубейшим нарушением федерального за�
конодательства. Просим Вас обязать ру�
ководителей ответственных подразделе�
ний городской администрации произвес�
ти согласование, а до того запретить вся�
кие земляные работы в пределах обозна�
ченных на планах охранных зон».

Но кому нужны какие�то скифы, когда
на рынке жилья самый клев? Строят, как
строили. Сметая на своем пути детские
площадки и рощи, могилы и стадионы, ве�
теранов и дошколят, живых и мертвых.

Александр ЯГОДКИН.

варваровварваров

«Фольклор плюс композитор»
К 100�летию со дня рождения К.И.Массалитинова

3 июня музыкальная общественность России
отметит 100�летие со дня рождения известного
композитора, народного артиста СССР, лауреа�
та Государственной премии СССР Константина
Ираклиевича Массалитинова. Значительным
событием в рамках юбилейных торжеств стал
Всероссийский конкурс композиторов, заклю�
чительный этап которого прошел недавно в
Москве.

Известный знаток и собиратель народных песен Цен�
трального Черноземья, ставший когда�то «отцом» сразу
для многих только нарождавшихся организаций � созда�
тель Воронежского Союза композиторов, Воронежско�
го народного хора, ансамбля «Воронежские девчата»,
Клуба любителей народной песни – К.И.Массалитинов
обозначил главные ориентиры, по которым стала раз�
виваться музыкальная культура нашего края. И сегодня
намеченные им пути подтверждают проверенную вре�
менем силу российского таланта, рождающегося в един�
стве народного и профессионального творчества. Эта
идея стала знаковой и для нынешнего конкурса, нося�
щего имя К.И.Массалитинова. Были отобраны лучшие
произведения, воплощающие южнорусский фольклор.

 � Истинное, искреннее и в то же время профессио�
нальное претворение народного колорита, народной
интонации сразу угадывалось в представленных произ�
ведениях, � говорит член жюри, Заслуженный деятель
искусств РФ, профессор ВГАИ Г.Сысоева. � К тому же моя
задача немного упрощалась, поскольку я – не компози�
тор, а значит, и свободна  в своих суждениях от каких�то
особых пристрастий.

Впрочем, конкурсанты с полным основанием могли
рассчитывать на объективность жюри, в состав которо�
го входили такие известные российские музыканты, как
народный артист РФ, секретарь Союза композиторов
России Р.Леденев (председатель жюри), главный редак�
тор Издательского дома «Композитор» Г.Воронов, про�
фессор Нижегородской государственной консерватории
Б.Гецелев.

Сам же конкурс проходил по трем номинациям, в
которых представлялись вокально�ансамблевые, хоро�
вые и камерно�инструментальные сочинения, создан�

ные за последние три года. Композиторы знакомили
жюри со своими сочинениями, показывая звукозаписи,
кто�то исполнял свою музыку сам, некоторые же оста�
лись «неозвученными» и от этого, может быть, несколько
проигрывали, воспринимались не столь эффектно. Все�
го было представлено более двадцати произведений.
Казалось бы, общий замысел «фольклор плюс компози�
тор» мог спровоцировать излишнюю упрощенность му�
зыкальных решений или же сделать эти решения похо�

жими друг на друга. Но нет: нашли свое место в конкур�
сном марафоне и оригинальность, и свежесть замыс�
лов. Тогда эта оригинальность была органичной, когда
композитор не впадал в «оригинальничье» – его музыка
была и услышана, и отмечена жюри. По подведенным
итогам было определено пять лауреатов, двое из кото�
рых представили Воронежскую композиторскую орга�
низацию: А.Украинский (II премия за пьесу «Уединен�
ное», музыку для ансамбля балалаек и колокольчиков) и
А.Вершинин (III премия за «Коляду» для смешанного хора
a’capella или ансамбля солистов).

Видимо, конкурс действительно продемонстрировал
неиссякаемый во времени интерес музыкантов к народ�
ным корням искусств, коль скоро в нем приняли участие
композиторы самых разных возрастов. Например, еще
раз о себе громко заявил известный композитор «совет�
ской эпохи» А.Холминов. Он получил первую премию в
номинации «камерная музыка» за «Воронежские песни»
� три пьесы на народные темы для квинтета духовых.

 Обширной оказалась и география конкурса: участни�
ки прибыли из самых разных городов � Москвы, Санкт�
Петербурга, Воронежа, Иркутска, Липецка. Не случайно
и то, что местом для прохождения заключительного эта�
па этого конкурса избрана Москва. Тем самым было
подчеркнуто особое значение творческой деятельности
К.И.Массалитинова для всей российской культуры, о
чем, приветствуя конкурсантов на открытии, говорил
председатель Союза композиторов России В.Казенин.
Особо он сказал о тех инициативах Воронежской орга�
низации Союза композиторов и ее председателя, про�
фессора Е.Трембовельского, которые создали мощный
импульс для проведения юбилейной программы.

Осенью в Воронеже в рамках 100�летнего юбилея
К.И.Массалитинова намечается провести международ�
ный фестиваль�конференцию «Композиторское творче�
ство и фольклор: взаимодействие предустановленных и
импровизационных факторов музыкального формооб�
разования», где будут исполняться произведения лауре�
атов, дипломантов и призеров прошедшего конкурса.
Планируется также публикация этих произведений Из�
дательским домом «Композитор».

Анна ШАЛАГИНА, музыковед.

А между прочим, водохрани�
лище – это живой организм,  со
всеми вытекающими отсюда
особенностями. Будучи создано
человеком, водохранилище уже
давно живет своей жизнью. За
33 года своего существования
оно неоднократно испытывало
на себе проявления человече�
ского невежества.

Нарушая всевозможные нор�
мативы, производится сброс в
водохранилище сточных вод, от�
сыпка дамб, намыв островов и
площадок под водозаборы.
Идешь по берегу, и взор печаль�
но скользит от одной кучи мусо�
ра к другой. Чего здесь только
не увидишь: битое стекло, плас�
тиковые бутылки, бытовые от�
ходы и множество того, что, на�
половину сгнив, уже не подда�
ется опознанию. Тот мусор, что
покоится на дне водохранили�
ща, вообще “поражает” вооб�
ражение. Только в прошлом году
из водоема было извлечено бо�
лее 50 тонн металла: различ�
ные части от автомобилей, за�
топленные лодки, была обнару�
жена даже старая зенитная ус�
тановка времен Великой Оте�
чественной войны.

Становится непонятно, поче�
му такой важный для города гид�
рологический объект так безот�
ветственно эксплуатируется?
Ответ как всегда сводится к
деньгам.

С одной стороны, это отсут�
ствие финансирования левобе�
режных очистных сооружений,
которое негативно сказывает�
ся на существовании водохра�
нилища. Если раньше существо�
вало управление инженерной
защиты и эксплуатации водо�
хранилища, имевшее малый

ПРОБЛЕМА

За последнее время кто только не поднимал проблему
“воронежского моря”: политики, экономисты, предприни�
матели, различные министерства и ведомства. Одни
предлагают его спустить и заново наполнить, другие
считают, что следует уничтожить мелководья. Одна идея
фантастичнее другой. Это как в басне у Крылова, каждый
предлагает свои “грандиозные” идеи, а в результате
проблема как была, так и остается нерешенной.

флот, водолазов и  собственную
лабораторию, был специальный
штат обходчиков, которые ежед�
невно следили за состоянием
водоема, то сейчас все это ка�
нуло в небытие.

С другой стороны – попытки
заработать на водохранилище,
идущие подчас с нарушением
всевозможных правил и норм.

А пока идут горячие споры и
обсуждения о том, что следует
делать с водохранилищем, оно
продолжает жить и нуждается в
нашем внимании, подобно тому,
как маленький ребенок нужда�
ется  в заботе  матери.

О необходимости гидробиоло�
гического контроля и монито�
ринга состояния Воронежского
водохранилища постоянно упо�
минает академик Российской
экологической академии, док�
тор биологических наук, профес�
сор Олег Негробов.

Проведенные за последние
годы исследования показыва�
ют, что вода в водохранилище
весьма успешно отфильтровы�
вается живущими в ней орга�
низмами: зоопланктоном, мол�
люсками, губками и мшанками.
Поэтому водохранилище можно
характеризовать как сложившу�
юся устойчивую и обладающую
высокой самоочистительной
способностью экосистему. По�
казателем этого является про�
зрачность воды и снижение ин�
тенсивности “цветения” водо�
хранилища. В настоящее время
ученые�специалисты характе�
ризует водохранилище как сла�
бозагрязненный водоем.

В этом году проблему загряз�
нения Воронежского водохра�
нилища будет исследовать со�
зданное ГУП “Воронежское во�

дохранилище”, которое ставит
перед собой задачи в создании
картосхемы водохранилища с
нанесением на нее наиболее
проблемных мест. И это, конеч�
но, замечательно, но, тем не ме�
нее, вопросы остаются.

Во�первых, управление не
имеет своих специалистов�гид�
робиологов и экологов. А во�вто�
рых, работа ГУП носит чисто ис�
следовательский характер. По�
этому необходимо, чтобы в сво�
ей деятельности оно руковод�
ствовалось помощью специали�
стов, и не менее важно, чтобы
по результатам исследования
были предприняты реальные
шаги по улучшению состояния
водохранилища. Насколько ус�
пешной будет эта деятельность,
покажет время.

Как утверждают специалисты,
для спасения водохранилища от
дальнейшего загрязнения необ�
ходима незамедлительная ре�
конструкция очистных сооруже�
ний.  Однако уже сейчас каждый
из нас может принять живое уча�
стие в спасении “воронежского
моря”. Начнем с того, что про�
явим элементарную воспитан�
ность и не будем оставлять пос�
ле себя горы мусора. Конечно,
на первый взгляд это кажется
малым, но если учесть, что лег�
че предупредить загрязнение,
чем потом с ним бороться, то
это уже будет значительным
шагом.

Наши предки�славяне вери�
ли, что у каждого водоема есть
свой  “хозяин воды”, который
рано или поздно накажет нера�
дивого человека, причинивше�
го водоему вред. Поэтому счи�
талось ужасным кощунством
загрязнять  водоемы всякими
нечистотами и бытовым мусо�
ром. И хотя нас разделяют сотни
лет, мы должны помнить эту
древнюю истину и относиться к
Воронежскому водохранилищу
с подобающей мудростью.

Евгений АКСЁНЕНКО,
студент ВГУ.

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА
По материалам РИА «Новости», NEWSru.com

Обнаружена мастерская
Леонардо да Винчи

Забытая студия великого итальянского ху�
дожника Возрождения Леонардо да Винчи,
в которой находились фрески 500�летней
давности и секретная комната для препа�
рирования человеческих трупов, обнару�
жена во Флоренции. Неожиданное откры
тие было сделано в женском монастыре Свя
той Аннунциаты, настоятельницы которого
пять столетий назад сдавали комнаты напро
кат художникам. Именно здесь, как предпола
гают ученые, работал гениальный Леонардо,
и, возможно, в часовню этого монастыря при
ходила молиться Лиза Герардини, ставшая
моделью для знаменитой «Джоконды». Монас
тырь в настоящее время частично занят Ин
ститутом военной географии. До сих пор ке
льи монастыря и другие помещения были зак
рыты для публики. Фрески, нарисованные на
стенах, возможно, самим Леонардо, остава
лись нетронутыми на протяжении столетий,
и об их существовании не знали даже ученые.
Как предполагают специалисты, вместе с ху
дожником в студии работали его помощники,
кроме того, вероятно, они использовали «сек
ретную» комнату для препарирования трупов,
предназначенных для работы над анатоми
чески верным изображением человеческого
тела, сообщает Reuters.

Пенсионерки заключили
союз ради денег

Две женщины, 73 и 79 лет, заключили брак
в загсе города Бад�Швартау, заявив одно�
временно о своей традиционной сексуаль�
ной ориентации, пишет газета Der Standard.
«Мы хотим взаимно подстраховаться»,  ска
зали старушки работнику местного загса,
прежде чем он скрепил печатью их союз. В
соответствии с законом, дама, пережившая
свою супругу, сможет рассчитывать на часть
ее пенсии. «Решение о том, что регистрация
однополого союза не зависит от сексуальной
ориентации, совершенно правильное. Это все
равно очень сложно проконтролировать», –
заявил газете пресссекретарь федерального
министерства юстиции. Если на момент смер
ти одного из супругов брак просуществовал не
менее одного года, то по закону оставшийся в
живых партнер может требовать назначения
ему пенсии по потере кормильца. Она состав
ляет до 55 процентов пенсии умершего. «Тем
не менее я считаю опасность злоупотребле
ний крайне незначительной. Всетаки пока
еще перевешивают взаимные обязательства,

например алименты», – прокомментировал
эту свадьбу депутат бундестага от СДПГ Олаф
Шольц.

Появились рыбы
с человеческими лицами
В Южной Ко�
рее появились
рыбы с чело�
веческими ли�
цами, сообща�
ет сеульская
печать. Две
рыбины дли
ной 80 санти
метров плава
ют в пруду одного из частных домов в городе
Чхонджу провинции ЧхунчхонПукто. Теле
каналы Южной Кореи и Японии показали
диковинных особей, на головах которых от
четливо видны весьма человеческие на вид
носы и глаза. Правда, если присмотреться,
можно заметить, что эти «глаза» на самом
деле являются рыбьими ноздрями, а органы
зрения у них расположены по бокам, как у
всех рыб. Как сообщила газета «Кенхян син
мун», речь идет о гибриде карпа и рыбыман
даринки, выведенном в 1986 году хозяином
дома, имя которого не называется. До сих
пор о существовании столь странных су
ществ в Южной Корее было неизвестно, пока
накануне их фото не появились в местном
издании «Чхунчхон тудэй» и не «размножи
лись» в Интернете.

В Китае выпущена
газета из золота

В Китае выпущена газета из золота, сооб�
щает газета «Шэньчжэнь дейли». Презен
тация издания, названного «Время процве
тания Китая», прошла в городе Шэньчжэнь
южнокитайской провинции Гуандун. В газе
те содержится информация о прошедших за
последние годы заседаниях законодательно
го собрания КНР  Всекитайского собрания
народных представителей. Газета выпущена
в двух вариантах  «редкое» издание и «изда
ниелюкс». Тираж каждого издания  36 эк
земпляров. На изготовление экземпляра «ред
кого» издания ушло 500 граммов золота, а его
стоимость составляет около 8100 долларов.
Для «изданиялюкс» потребовалось 200 грам
мов золота, продаваться это издание будет по
цене 3500 долларов.

Подготовил  Юрий ШАМИН.

В Юрии Черникове довольно
небезуспешно соединяются и его
художественные интересы, и его
образование: архитектурно�
строительный техникум (тут, в
частности, и декоративное офор�
мление в технике сграффито об�
ластной туббольницы, и роспись

Фантазии и реальность
В выставочном зале на улице Пушкинской завершилась
персональная выставка члена Союза художников России
Юрия Черникова. Он по сочетанию цифр – 66 – считает эту
свою дату круглой, а в экспозицию представил малую
толику своих очень небезынтересных работ: их восемьде�
сят – пейзажей, портретов, различных фантазийных
сюжетов и вполне реальных монументально�декоратив�
ных разработок.

ВЫСТАВКА

интерьера школы в селе Медве�
жье Семилукского района, и эс�
киз мозаичного оформления  для
областного роддома). И Рязанс�
кое художественное училище, в
которое он поступил из знаме�
нитой художественной школы�
студии уникального воронежско�

го педагога, основателя Воро�
нежской художественной школы
Евгении Михайловны Романов�
ской.

Портретная живопись Ю.Чер�
никова отличается и продуман�
ным профессионализмом, если
так можно определить качество
его работы в этом виде изобра�
зительного искусства, и ненавяз�
чивым, не перегруженным эф�
фектами вниманием к эмоцио�
нальной сфере того, кого он пи�
шет. Посетители этой выставки
наверняка запомнили его ори�
гинальный живописный триптих
«В Загорщине» � спокойное, за�
думчивое женское лицо у стола с
яблоками, слева – мальчонка

возле сложенных в углу малень�
ких темно�зеленых тыковок,
справа в горшке – букет осен�
них листьев с веточками ярко�
красного бересклета… В центре
зала, может быть, единственный
портрет так рано ушедшего из
жизни писателя Вячеслава Дег�
тева. «Лейла» � это написанный
всего за два часа сеанса порт�
рет девушки�азербайджанки. Из
переселенцев.

Особое место в экспозиции
работ Юрия Черникова заняли
жесткие, трагические монотипии
«Память», «Террор», переклика�
ющиеся с инсталляциями знаме�
нитого современного скульпто�
ра Жана Тэнгли. Питер Брейгель,

Иероним Босх, Михаил Врубель
– любимые мастера Юрия Чер�
никова, отсюда, вероятно, и на�
правление его фантазийных сю�
жетов.

Дина ГРИГОРЬЕВА.

«Лейла».
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ООО «КамаЗапчасть»: ул. Дорожная, 24к,
т.:  (0732) 72-73-55, 39-17-30; т./ф. 76-34-74.

ООО ТД «КамаЗапчасть»: ул. Дорожная, 38г,
т./ф. 63-28-67.

Магазин: ул. Дорожная, 15/1, т. 40-45-72.

БОЛЕЕ 2000 НАИМЕНОВАНИЙ
ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ
К АВТОМОБИЛЯМ «КАМАЗ»;
СИЛОВЫЕ АГРЕГАТЫ
И УЗЛЫ.

Товар сертифицирован.

ООО «КамаЗапчасть»
официальный дилер ОАО «КАМАЗ»

К вашим услугамК вашим услугамК вашим услугамК вашим услугамК вашим услугам

КУПЛЮ САД
от 50 га.

Не более 150 км от Воронежа.

Тел. (903) 6500839.

ПРОДАЕМ
СЕМЕНА ПОДСОЛНЕЧНИКА

ПОД УРОЖАЙ 2005 Г.

Т.: 07462-41343, 41344,
41377, 41435 ф.

Сертифицировано.

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА

ИНСТИТУТ: «Юриспруденция», «Финансы и кредит», «Сервис автотранспорта»;

ТЕХНИКУМ: «Правоведение», «Финансы», «Обслуживание автотранспорта».

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР на 2005-2006 уч. г.
на дневное, вечернее и заочное отделения по специальностям:

г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 22-65-52.
Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.

Подготовительные курсы -
очная, заочная формы.

Второе высшее образование
с получением диплома МГУ.

Довузовская подготовка
на базе 9 кл.

ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ –
ВЛАДЕЛЬЦЕВ ОХОТНИЧЬИХ СОБАК!

Начало регистрации 8.00. Справки по тел. 26-45-10, 26-29-45.
Правление ВРОООиР.

Воронежская региональная общественная организа-
ция охотников и рыболовов проводит 51-ю областную

выставку собак 5 июня на территории стрелкового
стенда (ул.Острогожская, ост. «Сады»).

БУХГАЛТЕРСКИЙ БАЛАНС

                    АКТИВ На начало отчетного года На конец отчетного периода
I. Внеоборотные активы - 12317
II. Оборотные активы -   9626
БАЛАНС - 21943
                    ПАССИВ
III. Капитал и резервы - 21941
V. Краткосрочные обязательства -         2
   БАЛАНС - 21943

ОТЧЕТ О ПРИБЫЛЯХ  И  УБЫТКАХ
Наименование показателя За отчетный период За аналогичный период предыдущего года
Прочие операционные расходы (3) -
Прибыль (убыток) до налогообложения (3) -
Чистая прибыль (убыток) отчетного периода (3) -

Аудит проведен обществом с ограниченной ответ-
ственностью «Оценка и консалтинг».

Лицензия на проведение общего аудита №Е000627
от 25.07.02г , выдана Министерством финансов РФ
на пять лет до 25.07.2007г.

Свидетельство о государственной регистрации ООО
«Оценка и консалтинг» № 1110399 выдано
12.07.2001г. Регистрационной палатой админист-
рации г.Воронежа.

Заключение аудитора: финансовая (бухгалтерская)
отчетность Открытого акционерного общества «НИВА»
отражает достоверно во всех существенных отноше-
ниях финансовое положение на 31 декабря 2004г. и
результаты его финансово-хозяйственной деятель-
ности за период с 1 января по 31 декабря 2004 г.
включительно.

Публикация годовой бухгалтерской отчетности
Открытого акционерного общества «НИВА» за 2004 год ( в тыс. руб.)

Почтовый адрес: 394026 г.Воронеж ул.45 стрелковой дивизии,232, тел.79-11-79. Адрес местонахождения: Российская Федерация, Воронежская область,
Рамонский район, с.Русская Гвоздевка. Коды: ИНН/КПП 3625008288/362501001, ОКПО 74334627, ОКВЭД 01.11.1, ОКОПФ 65, ОКФС 16

Бориса ВаулинаБориса ВаулинаБориса ВаулинаБориса ВаулинаБориса Ваулина
поздравляем с днем рождения. Желаем здоровья,
творческих успехов, благосостояния.

Коллеги.Коллеги.Коллеги.Коллеги.Коллеги.

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОДАЕТ
НЕЖИЛЫЕ ЗДАНИЯ

(две проходные),

А ТАКЖЕ СООРУЖЕНИЯ:
железнодорожные пути (602 м);

железобетонное ограждение (646 м);
тепловые сети (989,5 м)

асфальтовое замощение (954м2),
расположенные по адресу: г.Воронеж, пр-т Патриотов.

Тел.: 51-96-92, 39-51-21.

Департамент градостроительства
и земельных отношений администрации

городского округа город Воронеж
(г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45)

информирует,
что ЗАО «Издательский дом «Свободная пресса»
согласно постановлению от 30.12.2004г. №2112

предоставляется участок, расположенный по адресу: пр. Труда,
д. 48-л, площадью 448 кв. м для организации благоустройства

прилегающей территории (а именно тротуарных дорожек,
автопарковки и озеленения) с дальнейшей передачей

элементов благоустройства в муниципальную собственность.

Собственники земельных долей –
участники общей долевой собственности

бывших земельных угодий СХА «Алферовская»
Новохоперского района Воронежской области уведомляют всех участников
общей долевой собственности о том, что 6 июля 2005г. в 14.00 состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ – УЧАСТНИКОВ
ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ
по адресу: Воронежская область, Новохоперский район,

с.Алферовка, здание сельского клуба .

Повестка дня:
1. Определение порядка распоряжения, владения и пользования земель-

ным участком, находящимся в общей долевой собственности, с целью переда-
чи в аренду.

2. Определение местоположения части земельного участка, в границах
которого в первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет
долей.

Информацию по повестке дня можно получить
у представителя собственников земельных долей Бессарабова В.С.
по адресу: Воронежская область, г.Новохоперск, ул.Советская, 39.

Годовой отчет за 2004 год
(утвержден общим собранием акционеров 19 мая 2005г.)

Уставный капитал – 84468 рублей 75 копеек.
Соотношение стоимости чистых активов и размера уставного капитала составляет 516%.

Достоверность баланса и отчета о прибылях и убытках подтверждена аудиторской фирмой «Аудит Комплекс».
Лицензия на осуществление аудиторской деятельности №Е 000857 выдана на основании приказа Министерства финансов РФ от 25.06.02г. №123 на 5 лет.

Ведение реестра осуществляет ЗАО «Национальная регистрационная компания» г.Москва.
Количество акционеров – 57 (пятьдесят семь).

Баланс
Актив тыс. руб.
I. Внеоборотные активы ................... 21702
II. Оборотные активы ........................ 26191
Баланс ................................................ 47893
Пассив
III. Капиталы и резервы .................... 43358
IV. Долгосрочные обязательства ............. 5
V. Краткосрочные обязательства ..... 4530
Баланс ................................................ 47893

Отчет о прибылях и убытках
Наименование показателей тыс. руб.
I. Доходы и расходы по обычным видам деятельности
Выручка от реализации товаров,
продукции, работ, услуг (за минусом НДС) ..... 190097
Себестоимость проданных товаров,
продукции, работ, услуг ..................................... 149693
Коммерческие расходы ....................................... 12942
Прибыль (убыток) от продажи ............................. 27462
II. Операционные доходы и расходы
Проценты к получению ................................................... -
Проценты к уплате .......................................................... -
Прочие операционные доходы ................................ 311
Прочие операционные расходы .............................. 657

III Внереализационные доходы и расходы
Внереализационные доходы ................................... 289
Внереализационные расходы ................................. 306
Прибыль до налогообложения ........................... 27099
Отложенные налоговые активы ................................... -
Отложенные налоговые обязательства ..................... 8
Налог на прибыль .................................................. 6649
Штраф ........................................................................... 60
Чистая прибыль (убыток) отчетного периода ... 20382

Генеральный директор ОАО «Хлебозавод №7»
С.Н.Крутских
Главный бухгалтер ОАО «Хлебозавод №7»
 Л.В.Абросимова.

Открытое акционерное общество «Хлебозавод №7»
Адрес: 394026, г.Воронеж, ул. 45-й стрелковой дивизии, 259-а

Администрация Новоусманского района Воронежской области в соответствии со ст.30, ст.38 Земельного кодекса РФ,
Положением «Об организации и проведении торгов по продаже находящихся в государственной собственности земельных
участков или права на заключение договоров аренды таких земельных участков», утвержденным Постановлением Совета

народных депутатов Новоусманского района Воронежской области от 06 мая 2004 года № 39; сообщает,
что 08 июля 2005 года в 14 часов 00 минут в здании администрации Новоусманского района в кабинете № 16 состоится

ОТКРЫТЫЙ АУКЦИОН ПО ПРОДАЖЕ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
по первоначальной цене 256312 рублей, при шаге аукциона – 5% от первоначальной цены.

Размер задатка равен 20% от первоначальной цены.

Для участия в аукционе представляются следующие документы:
- заявка на участие в аукционе по установленной форме;
- платежное поручение о внесении задатка с отметкой банка об

исполнении;
- заверенные копии учредительных документов;
- балансовые отчеты за последние 3 года деятельности;
- справка налоговой инспекции об отсутствии у претендента

просроченной задолженности по платежам в бюджеты всех уров-
ней за последний квартал;

- письменное решение органа управления претендента, разре-
шающее приобретение имущества, если это предусмотрено в уста-
ве;

- документы, подтверждающие наличие или отсутствие в устав-
ном капитале претендента доли РФ, субъекта РФ, муниципального
образования;

- надлежащим образом оформленный документ представителя
претендента, удостоверяющий его право действовать от имени
претендента;

- подписанная претендентом опись представленных документов
в двух экземплярах.

Предоставление дополнительной информации, консультации,
прием заявок и документов осуществляется ежедневно (исключая
выходные дни) в течение 30 дней со дня выхода настоящего сооб-
щения, с 8.00 до 16.00 по адресу: Воронежская область, Новоус-
манский район, с.Новая Усмань, ул.Советская, дом 1, кабинет № 9,
тел. (241) 3-14-93.

Реквизиты счета для перечисления задатка: р/счет
40206810307890000002 в Новоусманском филиале ОАО  «Воро-
нежпромбанк» БИК 042007705 к/счет 30101810900000000705
ИНН 3616007827.

Местоположение Функциональное назначение Площадь Кадастровый номер
земельного участка земельного участка земельного участка земельного участка

Воронежская область, Для производственных 32401 кв. м 36:16:06 01 006:0074
Новоусманский район, целей

с.Бабяково, ул.Совхозная, 9Б

Общественное объединение первичная организация профсо-
юза работников государственных учреждений общественного

обслуживания отдела вневедомственной охраны при
ОВД Центрального района г.Воронежа (свидетельство
о государственной регистрации № 142 от 01.07.99г.)

ОБЪЯВЛЯЕТ О СВОЕЙ ЛИКВИДАЦИИ.
Претензии кредиторов по адресу:

 г.Воронеж, ул.Платонова, 15 до 01.07.05г.

В соответствии со ст.6 Закона Воронежской области
«Об особенностях оборота земель сельскохозяйственного назначения

в Воронежской области»,

администрация Бутурлиновского района
сообщает о наличии земельного участка

из земель сельскохозяйственного производства, из фонда
перераспределения для предоставления в аренду общей площадью
266,3 га сельхозугодий, кадастровый номер 36:05:42 08 011:0006,

расположенного на территории Чулокского сельского поселения,
в южной части кадастрового квартала 36:05:42 08 011.

Заявки от заинтересованных лиц принимаются в течение недели
со дня публикации данного сообщения по адресу:
г.Бутурлиновка, пл.Воли, 9, тел. 8-261-2-22-31.

Совет директоров сообщает о проведении

ГОДОВОГО ОБЩЕГО
СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

ОАО «ЦУМ-ВОРОНЕЖ»
Повестка дня включает следующие вопросы:

1) Утверждение годового отчета ОАО «ЦУМ-Воронеж» за 2004 год.
2) Утверждение годовой бухгалтерской отчетности ОАО «ЦУМ-Воро-

неж», в том числе отчета о прибылях и об убытках (счетов прибылей и
убытков) за 2004 год.

3) О выплате (объявлении) дивидендов.
4) Избрание членов Совета директоров ОАО «ЦУМ-Воронеж».
5) Избрание ревизионной комиссии ОАО «ЦУМ-Воронеж».
6) Избрание Счетной комиссии ОАО «ЦУМ-Воронеж».
7) Утверждение аудитора ОАО «ЦУМ-Воронеж».

Годовое общее собрание акционеров ОАО «ЦУМ-Воронеж» состоится
30 июня 2005г. в 15 часов 00 минут.

Время начала регистрации участников собрания – 14 часов 30 минут.
Место проведения собрания – Россия, г.Воронеж, пр.Революции, д.38.

С информацией (материалами), подлежащими предоставлению
лицам, имеющим право на участие в общем собрании акционеров

можно ознакомиться по адресу: Россия, г.Воронеж,
пр.Революции, д.38, с 10 июня 2005г. с 10 часов 00 минут

до 18 часов 00 минут (по рабочим дням).

Совет директоров ОАО «ЦУМ-Воронеж».

В фойе Воронежского акаде-
мического театра драмы им.
Алексея Кольцова в минувший
вторник было многолюдно и ве-
село. Детвора водила хороводы,
участвовала во всевозможных
развлекательных играх, пела. Так
ребятня разминалась перед на-
чалом праздника «Планета дет-
ства», организованного админи-
страцией области и Воронежско-
Борисоглебской епархией и по-
священного Дню защиты детей.

В этом году празднику испол-
няется 55 лет и, возможно, по-
этому он проводился с таким
размахом – в торжествах при-
няли участие более 500 ребят из
Воронежа, Нововоронежа и рай-
онов области. Это дети из школ-
интернатов, детских домов, при-
емных семей, социально-реаби-
литационных центров для несо-
вершеннолетних, победители
различных олимпиад, творчес-
ких фестивалей, спортивных со-
ревнований, одаренные ребята,
занимающиеся в кружках допол-
нительного образования. Здесь
были и семи- восьмилетние ма-
лыши, и ребята постарше.

Всех участников праздника
«Планета детства» ждал большой
концерт и подарки – огромные
игрушечные автомобили для
мальчиков и наборы игрушечной
кукольной мебели, куклы для де-
вочек, аудиоплейеры – ребятам
постарше. Шестнадцати одарен-
ным и талантливым губернатор

Владимир Кулаков и митрополит
Воронежский и Борисоглебский
Сергий вручили DVD- и аудиоплей-
еры и благодарственные письма
от администрации области и епар-
хии. Всего на проведение празд-
ника потрачено более миллиона
рублей, выделенных из бюджета
области.

- Работайте над собой и со-
вершенствуйтесь, чтобы окружа-
ющие люди гордились вами, а
ваш благородный труд служил
для благого дела, - с таким напут-
ственным словом обратился к
ребятам митрополит Сергий.

Праздник «Планета детства»
порадовал, что было видно по

восторженным лицам ребят, не-
которые из которых впервые
оказались в областном центре.

- Мне здесь очень понрави-
лось, - поделился впечатления-
ми юный житель Эртиля Алек-
сандр Баранов, бережно прижи-
мающий к груди только что пода-
ренный ему большущий автомо-

биль, - здесь я вдоволь наиграл-
ся и пообщался со сверстника-
ми, здорово отдохнул. Поездкой
в Воронеж меня наградили за
хорошую учебу, и чтобы попасть
сюда вновь, я постараюсь учить-
ся еще лучше.

И таких талантливых детей -
потенциальных победителей

творческих олимпиад, спортив-
ных соревнований, всевозмож-
ных конкурсов и смотров - предо-
статочно. Природа наделила их
талантом, а чтобы развить и  ук-
репить его, нужна поддержка нас,
взрослых.

 Сергей КРОЙЧИК.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.

В предпоследний день мая на
финишной прямой чемпиона-
та страны воронежская «Энер-
гия» на своей площадке при-

нимала челябинский «Локомотив-Полет».
Соперники нынче соседствуют в турнир-
ной таблице – мы занимаем седьмое
место, они идут восьмыми. Для нас это
существенный шаг назад, если проеци-
ровать ситуацию на последние пять лет,
для них – вполне приличный результат.
Особой борьбы зрители не ожидали, пред-
полагая заведомое преимущество своих
земляков. А главным объектом интереса
к матчу была молодежь «Энергии», кото-
рой как воздух необходима практика,
дабы приобретать опыт и оттачивать ма-
стерство. Она-то и, в основном,  опреде-
ляла ход поединка, демонстрируя в азар-
те как положительные моменты, так и
отрицательные. И львиная доля голов при
общем счете – 30:24 в нашу пользу при-
шлась на ее долю. Ильяшенко  провел 9
мячей, Ревин – 5, Асланян и Плешков –
по 3, Гетманов – 2, Максимов – 1. Нет-

Проиграв на своем поле стартовый матч
первенства МОА «Черноземье» курско-
му «Авангарду-2» – 0:1, воронежское «Ди-
намо» в трех последующих турах пооче-

редно победило «Торпедо-2» (Волжский) – 1:0, «Це-
мент» (Михайловка) – 3:0 и «Горняк» (Белгородская
область) – 3:0. Итого, подопечные Валерия Ненен-
ко, набрав 9 очков и имея в активе семь забитых
голов против одного пропущенного, заняли вторую
строчку в турнирной таблице.

Напомним, что перед бело-голубыми в этом се-
зоне стоит задача выиграть турнир «Черноземье»,
чтобы на следующий год выступать во втором диви-
зионе отечественного футбола. Учитывая опыт на-
ставника, а также заинтересованность руководства
клуба, можно надеяться, что задача команде по
плечу. В «Динамо» подобран состав, где удачно соче-
тается опыт и молодость игроков, а тренировочный
процесс построен таким образом, что от тура к туру
коллектив будет прогрессировать.

Следующий поединок наши земляки на своем
поле проведут с липецким «Металлургом-2», зани-
мающим четвертое место в турнирной таблице.

Юрий МАКАРОВ.

СПОРТ

Финишировать бы на мажоре…
нет, да и просматривалось в их действиях
нечто такое, из чего можно слепить впос-
ледствии надежный и боеспособный кол-
лектив. Но иногда были заметны такие
провалы (особенно в обороне), что рабо-
тать еще и работать тренерам, дабы их
искоренить и привести в соответствие по
всем линиям.

Тем не менее, «Энергия» закрепила за
собой седьмую строчку в итоговой табли-
це восьмерки сильнейших команд супер-
лиги, но за два тура до финиша турнира у
нее сохраняются шансы, чтобы поднять-
ся на ступеньку вверх. 4-го июня земляки
играют в Краснодаре со «СКИФом-Куба-
нью» и если там смогут одолеть соперни-
ка, то в заключительной встрече 12-го
июня на своей площадке надо обыграть
еще и УОР «Чеховские медведи» (чего в
этом сезоне еще не случалось). Шестое
итоговое место  никаких дивидендов для
нас не принесет, однако закончить чем-
пионат России на мажорной ноте было
бы неплохо.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

«Динамо» -
по нарастающей

Лиц. на радиовещание №5336 от 18.07.2001г.

Лиц. на радиовещание №6663
от 14.11.2002г.

производственные, офисные, торговые,
складские, одно и двух этажные
из железобетонных сэндвич-панелей.

Стоимость комплекта стеновых панелей и кровли от 2400 р./кв.м.
строительной площади. Сборка коробки здания (12х30) –
1 месяц. Для складских и производ-
ственных зданий отделка не требуется.
Осмотр готовых зданий в Воронеже -
ул. Лебедева, 2-в.
ООО «ВЭА» - проект, поставка, организация строительства.
Тел.: 49-98-40,  32-11-79 Лицензия Госкомстроя РФ № Д21302.

БЫСТРОМОНТИРУЕМЫЕ ЗДАНИЯ

Сертифицировано.


